
Nuova palestra del Di Vittorio
arrivano quasi 2 milioni di euro

Il commento del Consigliere comunale di Ladispoli e della Città Metropolitana

Alessio Pascucci: “Impegno mantenuto con gli studenti del territorio
che finalmente potranno svolgere attività fisica direttamente nella loro scuola”

Arriva un nuova ondata di
afa nordafricana, l’ennesi-
ma di una stagione rovente
iniziata il 10 Maggio.
L’Italia sarà inizialmente
sfiorata da questa massa
d’aria che si dirigerà prima
verso Spagna, Francia e
Germania, che registreran-
no temperature anche di 16
gradi sopra la media sta-
gionale. La prossima setti-
mana, invece, per la peni-
sola potrebbe essere peg-
giore, con valori alti in
estensione alle regioni cen-
trali. Non sono previste
piogge nei prossimi 10
giorni in Europa. Lo spiega
Andrea Garbinato, respon-
sabile della redazione del
sitowww.iLMeteo.it: “La
rimonta nordafricana di que-
sti giorni sarà probabilmente
una delle più intense della
storia a livello europeo - osser-
va il metereologo - Le giorna-
te peggiori saranno martedì
19 e mercoledì 20 luglio con
scarti rispetto ai valori medi
climatici di +16°C tra
Francia e Germania, e +12°C
anche in Inghilterra, Olanda e
Belgio. Non sono previste
piogge nei prossimi 10 giorni
in Europa, se non in
Scandinavia e localmente tra
Austria e Slovenia”.
Riguardo l’Italia, aggiun-
ge, già oggi si toccheranno
nuovamente i 37-38°C in
Pianura Padana. 
Nel nostro Paese, potrebbe
essere peggiore “la prossi-
ma settimana con valori anco-
ra più alti ed in estensione alle
regioni centrali. Al Sud vivre-
mo una fase calda, ma non
eccezionale. L’Italia potrebbe
essere raggiunta da tempera-
ture circa 14 gradi più elevate
rispetto al clima di luglio: un
rapido calcolo ci porta a pre-
vedere, rispetto ai 28/29°C di
media in Val Padana, punte
di 42/43°C a metà della pros-
sima settimana. La mappa
meteorologica più estrema
mostra lo zero termico a 5.200
metri - conclude l’esperto - in
questo caso non avremo tem-
perature sottozero in nessuna
zona del nostro Paese, ci
attendiamo nuovamente mas-
sime record fino a 10°C anche
sul Monte Bianco come avve-
nuto un mese fa, a metà giu-
gno”.

CALDO E SICCITÀ

Anticiclone
africano

per almeno
10 giorni

“L’Istituto Alberghiero Di Vittorio di
Ladispoli avrà la prima palestra della
sua storia. Come avevo assicurato,
Città Metropolitana di Roma Capitale
ha partecipato ad un bando
Ministeriale per l’edilizia scolastica e
ha ottenuto un finanziamento di oltre
1milione e 800mila euro per la realiz-
zazione dell’impianto. Un impegno
forte e preciso che avevo preso con i
rappresentanti degli studenti, che rin-
grazio per avermi coinvolto e interessa-
to, e con la Dirigenza Scolastica.
Finalmente gli studenti del nostro ter-
ritorio potranno svolgere attività fisica
a scuola”. A dichiararlo è Alessio
Pascucci, Consigliere comunale di
Ladispoli e Consigliere della Città
Metropolitana di Roma Capitale.
“Dopo anni di battaglie, mesi fa,
incontrandomi con i rappresentanti
degli studenti dell’Istituto Di Vittorio
Diego Corradini e Matteo Guerrini e la
Dirigente Scolastica Vincenza La Rosa
avevo preso un impegno - ha dichiara-
to Pascucci - il Di Vittorio, una delle
eccellenze del nostro territorio, avrebbe
avuto la sua palestra scolastica.
Ritengo vergognoso che una scuola
superiore, frequentata ogni giorno da
migliaia di studenti non abbia uno spa-
zio idoneo a far svolgere attività moto-
ria. Per questo, mi sono messo imme-
diatamente a lavoro con la Città
Metropolitana di Roma Capitale, Ente
competente, perché preparasse il pro-
getto e partecipasse proprio con la
scuola di Ladispoli al bando indetto dal
Ministero. Oggi, la notizia che il pro-
getto è stato meritevole di finanzia-
mento per 1.883.286,62 Euro”.

A Ladispoli l’opposizione chie-
de e ottiene la carica di vice pre-
sidente del consiglio comunale,
ma a Cerveteri la stessa cosa non
accade. A puntare i riflettori sui
due pesi e le due misure adotta-
te è il consigliere Lamberto
Ramazzotti. “Prima seduta del
consiglio comunale della legisla-
tura del sindaco Gubetti. Il
Sindaco del 23% dei cittadini ha
fatto un discorso sereno ed

apprezzabile parlando di rap-
porto diverso con le opposizioni
(queste al primo turno queste
hanno preso più di 9000 voti).
Come al solito, però, parlano
bene e razzolano male. La mag-
gioranza, infatti, ha preso il pre-
sidente del consiglio (Travaglia).
Io ho chiesto, come fatto da
Pascucci ed ottenuto a
Ladispoli, la vicepresidenza alla
opposizione indicandone anche

la persona nel giovane dott.
Emanuele Vecchiotti. Nei vari
incontri con alcuni di loro tutti
dicevano che democraticamente
fosse giusto come avviene in
tutte le istituzioni: si arriva al
voto e nonostante le mie richie-
ste la maggioranza vota una di
loro. Si parte male - ha tuonato
Ramazzotti - davanti a tanta
arroganza, prepotenza e presa
in giro non faremo sconti. Mi

auguravo una consiliatura sere-
na, non sarà così a loro non
piace la pace, io ed altri non ci
tireremo certo indietro. Non
sarà una opposizione tranquilla
,pronta a tirare fuori tutto quello
che di poco chiaro vi è o verrà a
galla. Sono molto dispiaciuto
perché ho sempre inteso una
politica basata sul rispetto”.

Oggi pubblichiamo i ringraziamenti della fami-
glia e degli organizzatori dell’evento sociale
dedicato a Leonardo Ricci, un evento che, come
negli anni passati, ha unito la cominità di
Cerveteri in un simbolico abbraccio per
Leonardo. Domani il nostro quotidiano pubbli-
cheremo il fotoservizio dell’evento.
“Un grazie speciale a tutti coloro che hanno con-
tribuito alla realizzazione del memorial: dagli
sponsor alle singole persone che sono venute a
darci una mano. Ci teniamo a ringraziare pub-
blicamente la DM84 per la disponibilità ma

soprattutto per il grande aiuto che ci hanno dato
in queste giornate. Siete stati preziosi. È bello
vedere così tante persone unite per una sola
causa e, come è già stato detto anche dal sinda-
co, è ancora più bello sapere che da quello che è
successo sia nato così tanto amore. Siamo rima-
sti piacevolmente sorpresi dalla dedizione e l’al-
legria che ci hanno trasmesso, che di certo pren-
deremo come esempio negli anni a venire. Con
l’augurio di poter ricambiare al più presto, un
grazie infinito a tutti”. 
Con amore, memorial Cocció

Abbracci per Cocciò
A Cerveteri è festa vera sul campo della DM84

emozioni forti al Memorial dedicato a Leonardo Ricci

“Con l’approvazione definitiva del
dl Aiuti e la sua promulgazione si
avvierà il nuovo percorso virtuoso
per il risanamento e la riconversio-
ne delle aree industriali di Brindisi
e di Civitavecchia ai fini dell’accele-
razione della produzione di energia
elettrica alimentata da fonti rinno-
vabili, al rilancio delle attività
imprenditoriali, alla salvaguardia
dei livelli occupazionali, al sostegno
dei programmi di investimento e
sviluppo imprenditoriale”. Lo
annunciano in una nota i parla-
mentari di Forza Italia, Mauro
D’Attis e Alessandro
Battilocchio. La norma prevede
che “entro sessanta giorni dalla
data di entrata in vigore della
legge è convocato, presso il
ministero dello Sviluppo econo-
mico, un Comitato di coordina-
mento finalizzato ad individua-
re soluzioni per il rilancio delle
attività imprenditoriali, alla sal-
vaguardia dei livelli occupazio-
nali, al sostegno dei programmi
di investimento e sviluppo
imprenditoriale delle aree indu-
striali di Brindisi e
Civitavecchia”.

DL Aiuti

Il percorso virtuoso
per Civitavecchia
e Brindisi è legge
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Consiglio, è già polemica a Cerveteri
Vicepresidenza alla maggioranza, Ramazzotti: “Davanti alla prepotenza non faremo sconti”



Dopo quella ottenuta il 12 luglio scorso la
Camera, anche il Senato ha concesso il 14
luglio la fiducia (172 sì, 39 no, nessun aste-
nuto) sul decreto aiuti, il provvedimento
pubblicato in Gazzetta ufficiale il 5 mag-
gio scorso e approvato il 3 maggio prece-
dente dal Consiglio dei ministri. Nel
decreto vengono stanziati 17 miliardi di
euro per aiutare lavoratori, pensionati e
disoccupati con redditi fino a 35mila euro
a far fronte all’aumento dei prezzi.
L’approvazione definitiva del decreto
Aiuti mette al sicuro i 500 milioni di euro
a favore dell’autotrasporto. ”Il Governo
mantiene l’impegno assunto con la cate-
goria ,e alle imprese dell’autotrasporto
verrà concesso il credito d’imposta”, com-
menta il presidente di Conftrasporto-
Confcommercio, Paolo Uggè, che guida
anche la Fai (Federazione degli
Autotrasportatori Italiani), che sottolinea

come il tema del caro gasolio legato
all’autotrasporto sia stato citato in ben
otto interventi nel corso degli interventi
dei senatori in occasione del voto di fidu-
cia sul provvedimento. “È sicuramente
un risultato importante, che dimostra la
positività del confronto con il Governo,
che adesso continuerà sul fronte delle
regole sul lavoro e per la sicurezza nel set-
tore, così come previsto dal protocollo
d’intesa”, prosegue Uggè, che non rispar-
mia una stoccata a chi non ha creduto
nella forza del dialogo: “evitiamo che i
diffusori di menzogne possano ingannare
i trasportatori, perché ora i fondi per i
maggiori costi sostenuti dalle imprese per
il caro gasolio ci sono. I 500 milioni appro-
vati al Senato vanno ad aggiungersi ai
circa 400 milioni già stanziati precedente-
mente alle imprese”. “Con l’approvazio-
ne del Dl Aiuti al Senato diventa legge il

tetto del 5% alle commissioni a carico
degli esercenti (bar, ristoranti, esercizi di
vicinato, supermercati e ipermercati)
nelle gare per l’acquisto dei buoni pasto
destinati ai dipendenti pubblici”. Lo
ricorda Fipe-Confcommercio sottolinean-
do che ”la prossima gara Consip del valo-
re di oltre 1,2 miliardi di euro sarà quindi
il vero banco di prova per valutare l’effi-
cacia di queste nuove regole nel segnare
una profonda discontinuità con le prece-
denti gare che hanno portato a commis-
sioni addirittura superiori al 21 per
cento”. Si tratta ” del primo risultato del
lavoro che ha visto unite le associazioni
della ristorazione e del commercio -
Ancc-Coop, Ancd-Conad,
Federdistribuzione, Fida, Fiepet-
Confesercenti e Fipe-Confcommercio -
per rispondere al disagio di migliaia di
imprese costrette a pagare una tassa
occulta del valore di centinaia di milioni
di euro per assicurare il servizio ai lavora-
tori che utilizzano ogni giorno il buono
pasto”. Il secondo obiettivo, prosegue la
Federazione, è ”quello della riforma strut-
turale del sistema dei buoni pasto, per
intervenire anche sulle gare private che
oggi non sono interessate dal provvedi-
mento appena approvato e che, tuttavia,
valgono due terzi del mercato. Occorre
adottare modelli di regolazione mutuati
da altri Paesi europei, mettendo al centro
la salvaguardia del valore reale del buono
pasto, da quando viene acquistato dal
datore di lavoro a quando viene speso dal
lavoratore. Ed è bene ricordare che questo
strumento prevede già importanti van-
taggi sia per il datore di lavoro con la
decontribuzione, sia per il lavoratore con
la defiscalizzazione”. In vista della prossi-
ma legge di bilancio, conclude Fipe, ”pro-
seguirà l’interlocuzione con il Mef per
porre fine alle pesanti distorsioni che oggi

caratterizzano il mercato dei buoni pasto
in Italia”.

Il bonus da 200 euro
Misura faro del provvedimento è il bonus
da 200 euro che sarà erogato a poco più
della metà della popolazione italiana.
Arriverà direttamente nelle buste paga di
luglio di 13,7 milioni di lavoratori dipen-
denti e di 13,7 milioni di pensionati. Gli
altri dovranno fare domanda all’Inps:
lavoratori domestici (750mila), disoccu-
pati (1,1 milioni), co.co.co (270mila), lavo-
ratori stagionali, dello spettacolo o inter-
mittenti (300mila), percettori del reddito
di cittadinanza (900mila). Per i lavoratori
autonomi è stato invece istituito un fondo
ad hoc da 500 milioni (erano 400 nella ste-
sura precedente) e le modalità di eroga-
zione saranno stabilite da un decreto
apposito che verrà messo a punto entro
30 giorni dal Ministero del  Lavoro. La
copertura finanziaria sarà assicurata dalla
tassa al 25% sugli extraprofitti delle azien-
de energetiche, che sale dal 10% al 25%,
che darà un gettito da 6,5 miliardi di euro.
Tra le nuove misure troviamo anche:
l’ampliamento della platea dei beneficiari
dello sconto in bolletta esteso anche al
terzo trimestre 2022 e l’introduzione di
crediti d’imposta a scaglioni (dal 10 al
25%) per il consumo energetico delle
imprese. Su quest’ultimo punto il mini-
stro dello Sviluppo economico, Giancarlo
Giorgetti, ha subito chiesto al Ministero
dell’Economia e delle Finanze di correg-
gere la norma che vincola al “de minimis”
i crediti d’imposta per le imprese sui con-
sumi di elettricità e gas. L’appello è stato
subito accolto dal Mef, che in una nota del
sottosegretario, Federico Freni, ha rassi-
curato che in tempi brevissimi verrà cor-
retta. Per quanto riguarda il superbonus
110%, il governo non ha concesso nessu-

na proroga, ma ha ammesso che le cessio-
ni (delle quali rimane il massimo a quat-
tro) allarghino il proprio raggio d’azione.
La quarta potrà infatti essere effettuata
dalle banche a qualsiasi partita Iva diver-
sa dal consumatore finale. La norma avrà
inoltre effetto retroattivo, per dare la pos-
sibilità di sbloccare i vecchi crediti e libe-
rare capienza fiscale alle banche. Il
Movimento 5 Stelle aveva chiesto di eli-
minare la responsabilità in solido, solle-
vando così le banche cessionarie da
responsabilità per eventuali irregolarità
correlate ai crediti ceduti. Al momento sia
il Mef che Palazzo Chigi non hanno dato
il via libera alla proposta. Il problema era
trovare i 3 miliardi necessari per rendere
operativa la modifica. Tensioni anche sul
reddito di cittadinanza, per il quale è stata
approvata la stretta che stabilisce che
anche i datori di lavoro privati potranno
proporre offerte ai beneficiari della misu-
ra. Inoltre, in caso di doppio rifiuto, i pos-
sessori del RdC saranno costretti ad accet-
tare la terza proposta di lavoro, pena la
perdita del beneficio. La richiesta, arriva-
ta da Forza Italia e appoggiata da Insieme
per il futuro, ha scatenato le proteste del
Movimento 5 Stelle, insieme alla questio-
ne sull’inceneritore di Roma. Per aiutare
lavoratori e studenti arriverà anche un
buono per i trasporti pubblici da 60
euro,utilizzabile fino a dicembre, che
verrà erogato in modalità informatica.
Previsti anche: poteri speciali al commis-
sario per il  Giubileo, con la possibilità di
realizzare il termovalorizzatore  a Roma;
la cessione multipla dei crediti edilizi da
parte delle banche (ma potranno cederli
solo ai propri clienti  professionali o agli
istituti capogruppo); aiuti alle imprese
danneggiate dalla guerra; fondi per miti-
gare il caro-materiali negli appalti pubbli-
ci.
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“Ci siamo confrontati.
Abbiamo preso atto delle
dimissioni di Draghi e ci con-
fronteremo di nuovo doma-
ni”. Sono le parole di un terreo
presidente del M5S pronun-
ciate alla fine della riunione
del Consiglio nazionale. Conte
ha affrontato i suoi ed ha tro-
vato, ancora una volta due
posizioni, ormai inconciliabili,
quella dei duri e puri pronti a
fare macerie di Governo e par-
lamento e l’altra, quella più
responsabile, governista che
sarebbe pronta a caricarsi sulle
spalle una seconda scissione
di quel che resta del
Movimento fondato da Grillo.
Quest’ultimo sembrerebbe
ormai fuori gioco come lo stes-
so Conte. Due timonieri senza
timone e non più in grado di
gestire iscritti e parlamentari.
E’ simbolico il silenzio di
Grillo, che sulla crisi di
Governo, ad ora, non ha pro-
nunciato una sola parola. 

Post sarcastico di Medvedev
sulle dimissioni di Draghi
Post sarcastico su Telegram di
Dmitri Medvedev, ex presi-
dente russo e attuale vice pre-
sidente del Consiglio di
Sicurezza di Mosca sulla crisi
di governo italiano. Il falco
russo ha condiviso su
Telegram una foto con il
primo ministro Mario Draghi,
il premier britannico uscente
Boris Johnson e un riquadro

con un punto di domanda
rosso, come a chiedersi chi
sarà il prossimo leader euro-
peo che ha apertamente con-
trastato la guerra russa in
Ucraina a dimettersi. Già nei
giorni scorsi Medvedev si era
fatto sentire dopo le dimissio-
ni del premier britannico scri-
vendo, sempre su Telegram, “i
migliori amici dell’Ucraina se
ne vanno. La Vittoria è in peri-
colo! Il primo è andato...”. 

Il leader del M5S Conte: “Preso atto delle dimissioni. Ci stiamo confrontando”

Simbolico silenzio di Grillo
Al Consiglio Nazionale del movimento volano parole grosse, probabile una seconda scissione

“Si appellano al senso di
responsabilità quelli che, negli
ultimi anni, sono stati respon-
sabili solo del loro culo, tra l’al-
tro flaccido come la loro etica.
Parlano di rispetto delle
Istituzioni coloro i quali,
soprattutto nell’ultimo anno e
mezzo, hanno violentato la
massima Istituzione del Paese,
il Parlamento, togliendogli ogni
dignità”. Così Alessandro Di
Battista, ‘grillino’ di riferimento
dei duri e puri del Movimento,
su Facebook, dopo il non voto
del M5S in Senato al Dl aiuti. E
soprattutto, prosegue ‘Dibba’,

”hanno il terrore delle elezioni
tutti coloro che, giustamente,
provano vergogna alla sola
idea di salire su un palco, di
parlare in pubblico, di fare una
promessa ai cittadini dopo
ignobili giravolte, dopo aver
mentito al Popolo italiano,

dopo aver utilizzato la politica
esclusivamente per interesse
personale. Costoro, prima di
fare un comizio, dovrebbero
chiedere alle loro scorte di
sequestrare tutti i pomodori dai
mercati rionali oppure dovreb-
bero parlare di spalle, anche se
in molti, guardandogli i dereta-
ni riconoscerebbero all’istante i
loro volti”. Ora, chiude Di
Battista “vedremo cosa acca-
drà. Ad ogni modo se davvero
dovesse cadere il Governo del-
l’assembramento (io non sono
così sicuro) sarebbe un’ottima
notizia”.

Post infuocato di Di Battista: “E quest’uomo 
dovrebbe essere il futuro del nuovo M5S?”
“Parlano di rispetto delle Istituzioni coloro i quali hanno violentato
la massima Istituzione del Paese, il Parlamento, togliendogli ogni dignità”

Dl Aiuti, l’approvazione da miliardi di euro
Tutte le novità messe in campo in materia di commercio, servizi e lavoro autonomo
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“Voglio annunciarvi che que-
sta sera rassegnerò le mie
dimissioni nelle mani del
Presidente della Repubblica”.
Lo ha detto il premier Mario
Draghi in Consiglio dei mini-
stri. “Le votazioni oggi in par-
lamento sono un fatto molto
significativo dal punto di vista
politico. La maggioranza di
unità nazionale che ha soste-
nuto questo Governo dalla sua
creazione non c’è più. È venu-
to meno il patto di fiducia alla
base dell’azione di governo”,
ha sottolineato. Il presidente
del Consiglio si è poi recato al
Quirinale per presentare le
dimissioni nelle mani del pre-
sidente della Repubblica
Sergio Mattarella. 
Ma il capo dello Stato ha
respinto le dimissioni di
Draghi. “Il presidente della
Repubblica, Sergio Mattarella,
ha ricevuto questa sera al
Palazzo del Quirinale il presi-
dente del Consiglio dei
Ministri, Prof. Mario Draghi, il
quale ha rassegnato le dimis-
sioni del Governo da lui pre-
sieduto. Il presidente della
Repubblica non ha accolto le
dimissioni e ha invitato il pre-
sidente del Consiglio a presen-
tarsi al Parlamento per rende-
re comunicazioni, affinché si
effettui, nella sede propria,
una valutazione della situazio-
ne che si è determinata a
seguito degli esiti della seduta
svoltasi oggi presso il Senato
della Repubblica”. Così una
nota del Quirinale. È durato

circa 40 minuti il colloquio
tra il presidente della
Repubblica Sergio
Mattarella e il premier
Mario Draghi che è tornato
al Quirinale nel pomeriggio
dopo aver annunciato le
dimissioni ai ministri a
Palazzo Chigi. Al termine è
stata diffusa la nota ufficiale
del Colle in si spiega che
Mattarella, dopo aver
respinto le dimissioni, ha in
pratica chiesto a Draghi di
tornare alle Camere per
verificare “nella sede pro-
pria” del Parlamento se il
suo Governo può avere
ancora la fiducia. “In questi
giorni da parte mia c’è stato
il massimo impegno per pro-
seguire nel cammino comune,
anche cercando di venire
incontro alle esigenze che mi
sono state avanzate dalle forze
politiche”, ha continuato il
premier Mario Draghi parlan-
do ai ministri convocati a
Palazzo Chigi. 
“Come è evidente dal dibattito
e dal voto di oggi in
Parlamento questo sforzo non
è stato sufficiente”. “Dal mio
discorso di insediamento in
Parlamento - ha ricordato
Draghi - ho sempre detto che
questo esecutivo sarebbe
andato avanti soltanto se ci
fosse stata la chiara prospetti-
va di poter realizzare il pro-
gramma di governo su cui le
forze politiche avevano votato
la fiducia. Questa compattezza
è stata fondamentale per

affrontare le sfide di questi
mesi. Queste condizioni oggi
non ci sono più. Vi ringrazio
per il vostro lavoro, i tanti
risultati conseguiti. Dobbiamo
essere orgogliosi di quello che
abbiamo raggiunto, in un
momento molto difficile, nel-
l’interesse di tutti gli italiani”,
ha concluso il premier. La
Conferenza dei capigruppo
della Camera è convocata
lunedì 18 luglio, alle ore 12,
presso la Sala della Regina.
All’ordine del giorno: comuni-
cazioni del presidente. Si
dovrà calendarizzare la seduta
di mercoledì con il premier
Mario Draghi, alla luce del suo
rinvio alle Camere da parte
del presidente della
Repubblica, Sergio Mattarella,
dopo le dimissioni del pre-
mier.

Cosa può saltare se Draghi
non rinuncerà a dimettersi
PNRR – Cruciale la partita sul
Piano nazionale di ripresa e
resilienza, che per l’Italia vale
in tutto 191 miliardi di euro.
Varate le norme generali, è
nella fase operativa che i pro-
grammi diventeranno azioni
concrete. Da qui a fine anno
devono ancora essere raggiun-
ti 55 obiettivi, su 100 totali pre-
visti per il 2022.
DELEGA FISCALE - Per cen-
trare gli obiettivi del Pnrr, Il
Parlamento sta lavorando a
misure importanti, come la
delega fiscale per la riforma
del sistema tributario, che
dopo mesi di incertezza era
riuscita a superare il nodo sul
catasto arrivando in commis-
sione al Senato.
CONCORRENZA - In com-

missione alla Camera c’è
invece il ddl Concorrenza. Il
suo articolo 10 è la causa
scatenante delle proteste che
da giorni i taxisti stanno
portando avanti in tutta
Italia. La norma vorrebbe
aprire il sistema alla “con-
correnza”, le auto bianche
ne chiedono lo stralcio.
ENERGIA – Il prossimo 2
agosto scade il taglio di 30
centesimi delle accise su
benzina e gasolio. Draghi,
solo un giorno prima della
scelta di dimettersi, aveva
annunciato l’arrivo – entro
fine luglio – di un provvedi-
mento “corposo” con nuovi
interventi contro il caro

energia. Anche le misure ora
in vigore per mitigare il costo
delle bollette sono in scaden-
za. Gli oneri di sistema sono
bloccati solo fino a settembre.
Per la proroga serve un nuovo
intervento.
CUNEO FISCALE – Draghi
aveva annunciato l’arrivo di
riforme strutturali nei prossi-
mi mesi in tema di sostegno al
reddito. Tra queste, il tanto
invocato taglio del cuneo
fiscale, che si traduce nella dif-
ferenza tra lordo e netto della
busta paga.
MANOVRA - Il premier pun-
tava a inserire il taglio del
cuneo fiscale nella prossima
manovra finanziaria. Ogni set-
tembre, prima di valutare
quali interventi mettere in
campo – e soprattutto con
quali fondi - si deve stilare il
nuovo quadro di previsioni.
PENSIONI – Ci sono anche le
pensioni a cui pensare con
urgenza: a breve scadranno
Quota 102, l’Ape Sociale e
Opzione Donna. Questi ultimi
due meccanismi potrebbero
essere prorogati, mentre si sta
cercando un nuovo regime per
consentire una maggiore fles-
sibilità in uscita. Senza un
ulteriore intervento si torne-

rebbe alla Legge Fornero.
BONUS 200 EURO – Secondo
alcune indiscrezioni, l’esecuti-
vo di Draghi stava pensando
di estendere di almeno un
mese l’erogazione del bonus
200 euro. Al momento il
Decreto Aiuti pubblicato in
Gazzetta Ufficiale lo scorso 17
maggio prevede che l’indenni-
tà sia riconosciuta soltanto
una volta.
IUS SCHOLAE – In calendario
per luglio, alla Camera, c’è la
discussione sullo Ius Scholae,
che prevederebbe la possibili-
tà per i minorenni stranieri di
richiedere la cittadinanza ita-
liana dopo aver frequentato le
aule scolastiche per almeno
cinque anni. Una riforma
molto divisiva, che vede
Cinque Stelle e dem favorevo-
li ma il centrodestra contrario.
CANNABIS – Stesso calenda-
rio e stesse divisioni politiche
per la norma che prevedereb-
be la legalizzazione della colti-
vazione domestica di modeste
quantità di cannabis. 
FINE VITA – Ancora una
volta c’è anche il suicidio assi-
stito su cui legiferare. Dopo il
primo via libera della Camera
a marzo, la legge sul tema è
adesso in commissione a
Palazzo Madama, dove però i
numeri a favore sono più risi-
cati che a Montecitorio.
DOPPIO COGNOME - Con la
caduta ufficiale del governo si
congelerebbe anche la possibi-
lità di legiferare sul doppio
cognome, così come sollecitato
dalla Corte costituzionale che
è intervenuta per sancire la
possibilità di aggiungere quel-
lo materno.
ERGASTOLO E DETENUTI -
A rischio stand-by anche le
norme che rivedrebbero l’er-
gastolo ostativo, cioè il divieto
di concessione dei benefici
penitenziari nei confronti di
detenuti o internati che non
collaborano con la giustizia.

Vi raccontiamo di un venerdì da dimenticare ma che finirà sui libri di storia

Draghi tra dimissioni e salita al Colle
In poche ore e pochi passaggi si è arrivati ad una crisi difficilmente giustificabile

Il Pd invita a lavorare perché “si ricrei la
maggioranza e il governo Draghi possa
ripartire. Il Paese piomba in una crisi gra-
vissima che non può permettersi”. Letta
è chiarissimo sul punto: “Ora ci sono cin-
que giorni per lavorare affinché il
Parlamento confermi la fiducia al gover-
no Draghi e l’Italia esca il più rapidamen-
te possibile dal drammatico avvitamento
nel quale sta entrando in queste ore”. “La
Lega è stata leale, costruttiva e generosa
per un anno e mezzo, ma da settimane il
presidente Draghi e l’Italia erano vittime
dei troppi No del Movimento 5 Stelle e
delle forzature ideologiche del Partito
Democratico. La Lega, unita e compatta
anche dopo le numerose riunioni di oggi,
condivide la preoccupazione per le sorti
del Paese: è impensabile che l’Italia
debba subire settimane di paralisi in un
momento drammatico come questo, nes-
suno deve aver paura di restituire la
parola agli italiani”. Così una nota del
partito di Matteo Salvini. O Draghi o il
voto. E’ questa la linea che dopo le dimis-
sioni del presidente del Consiglio
(respinte da Mattarella) Silvio Berlusconi

ha dettato ai suoi. Da Forza Italia ribadi-
scono la “preoccupazione” per le conse-
guenze di quella che viene considerata
“una inaccettabile forzatura del M5s”, di
cui devono assumersi “tutta la responsa-
bilità”. “Draghi ha fatto bene, rispettan-
do le Istituzioni: non si fa finta di nulla
dopo il voto di oggi. I grillini hanno fatto
male al Paese anche stavolta. Noi lavoria-
mo per un Draghi-Bis da qui ai prossimi
mesi per finire il lavoro su Pnrr, legge di
Bilancio e situazione ucraina”. Così
Matteo Renzi, leader di Italia Viva, su

Twitter. Con le dimissioni di Draghi per
Fratelli d’Italia questa legislatura è finita.
Daremo battaglia affinché si restituisca al
popolo italiano quello che i cittadini di
tutte le altre democrazie hanno: la libertà
di scegliere da chi farsi rappresentare.
#ElezioniSubito”. Lo scrive su Twitter
Giorgia Meloni, presidente di FdI. “Se
non ci sarà un atto di maturità dei partiti
nelle prossime ore, di tutti i partiti che
stavano nella maggioranza io personal-
mente vedo molto complicata la giornata
di mercoledì”. Lo ha detto il ministro
degli Esteri Luigi Di Maio a Rtl 102.5.
Quello di mercoledì, ha spiegato Di
Maio, “non è un passaggio formale,
l’Italia rischia di non avere più i governo
e forse ci sarà un voto anticipato, che non
è un problema per i partiti ma è un pro-
blema per il Paese perché non possiamo
completare il Pnrr, salta la riforma del
cuneo fiscale e del salario minimo, non
possiamo fare il secondo decreto da 15
miliardi per fermare caro benzina e caro
bollette e andiamo in esercizio provviso-
rio, che vuol dire che i Comuni non
avranno i fondi per i servizi”.

Pd: “Ricreare la maggioranza”
Renzi vuole il bis, la Lega le urne. Tutte le posizioni dei partiti
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È di almeno 22 morti il bilan-
cio dell’attacco russo nella cit-
tadina di Vinnytsia,
nell’Ucraina centro-occidenta-
le, a circa 200 chilometri a
ovest di Kiev. Lo ha conferma-
to il capo della polizia Ihor
Klymenko, riferendo che tra le
vittime dei tre missili che
hanno raggiunto un palazzo
di uffici nel centro città ci sono
anche tre bambini. Secondo
Klymenko mancherebbero
però all’appello decine di per-
sone, mentre in 52 hanno
avuto bisogno di un ricovero
d’urgenza, tra cui 4 minori, e
34 delle quali risultano in
gravi condizioni. L’attacco è
avvenuto nella mattinata di
oggi e i missili sarebbero parti-
ti da una nave da guerra russa
nel Mar Nero, come ha riferito
ancora il capo della polizia. Il
capo negoziatore ucraino
Mykhailo Podolyak su Twitter
ha detto che l’attacco a
Vinnytsia e ad altre città lonta-
ne dalle linee del fronte sareb-
be una “strategia militare
approvata” dal presidente
Vladimir Putin per “costringe-
re l’Ucraina ad accettare la
pace a qualsiasi prezzo”.
“Dato che la Russia non può
sconfiggere le forze ucraine in
battaglia - ha aggiunto
Podolyak - ricorre alla barba-
rie: attacchi terroristici, distru-
zione delle infrastrutture e
massacro di civili”. Quanto al
numero di attacchi subiti, Kiev
fornisce i suoi numeri sia su
obiettivi civili che militari:
Dall’inizio dell’invasione
dell’Ucraina la Russia ha lan-
ciato oltre 17.300 attacchi con-
tro obiettivi civili mentre poco
più di 300 hanno colpito obiet-
tivi militari: lo ha detto il
primo viceministro degli
Interni ucraino, Yevhen Yenin,
secondo quanto riporta
Ukrinform. “Recentemente
abbiamo assistito ad attacchi
contro obiettivi civili. Ho chie-

sto specificamente un rappor-
to riassuntivo  su quanti missi-

li russi hanno colpito
obiettivi militari e quanti
hanno colpito obiettivi civili -

ha detto Yenin -. Per fare un
confronto: dall’aggressione, ci
sono stati 17.314 attacchi su

obiettivi civili e poco più di
300 su obiettivi militari”. 

Guterres (ONU): “Sconvolto”

“Sconvolto” il segretario gene-
rale delle Nazioni Unite,
Antonio Guterres, dopo l’at-
tacco missilistico che ha colpi-
to Vinnytsia, nel centro
dell’Ucraina, che secondo gli
ultimi ha fatto almeno 23
morti. La first lady ucraina,
Olena Zelenska, su Twitter ha
ricordato che “siamo rimasti
tutti inorriditi dalla foto di una
carrozzina rovesciata”.
Guterres “condanna ogni
attacco contro i civili o le infra-
strutture civili e ribadisce il
suo appello a rendere conto di
simili violazioni”, ha fatto
sapere il portavoce. La first
lady nel tweet ha scritto che
“leggendo le notizie” si è resa
conto di “conoscere quella
bambina”. “Non scriverò tutte
le parole che vorrei a coloro
che l’hanno uccisa. Scriverò di
Lisa. Ci siamo conosciuti
durante la registrazione di un
video per il Natale - ha
aggiunto postando il video - In
30 minuti, la bimba è riuscita a
dipingere con la pittura non
solo se stessa, il suo vestito,
ma anche tutti gli altri bambi-
ni, me, i cameramen e il regi-
sta”. Secondo le notizie di
Ukrinform, la mamma di Lisa
- che aveva quattro anni - è in
terapia intensiva. L’Unione
europea ha condannato con
forza l’attacco missilistico
russo su Vinnytsia,
nell’Ucraina centrale, che ha
causato almeno 23 morti com-
presi tre bambini. “Questa
atrocità a Vinnytsia è l’ultima
di una serie di attacchi brutali
contro civili e infrastrutture
civili”, hanno sottolineato
l’Alto rappresentante per la
Politica estera Josep Borrell e il
commissario per la Gestione
delle crisi, Janez Lenarcic.
“Non ci può essere impunità
per le violazioni e per i crimini
commessi dalle forze russe e
dai loro superiori politici”,
hanno aggiunto. 

Attacco russo nell’Ucraina centro-occidentale, a circa 200 chilometri a ovest di Kiev

Attaccata Vinnytsia, almeno 22 morti
Il negoziatore: “Strategia precisa della Russia”. 17.300 attacchi su obiettivi civili

La Russia denuncia un attacco dell’artiglieria ucraina e danni
a una linea elettrica nella regione di Bryansk, vicino al confi-
ne con l’Ucraina. Non vengono segnalate vittime. “Oggi alle
5 ora locale si sono registrati colpi di artiglieria dal territorio
ucraino contro la località di Nekislitsi, nel distretto di Sevskij
- ha fatto sapere via Telegram il governatore della regione di
Bryansk, Alexander Bogomaz - A causa dell’attacco è stata
danneggiata una linea elettrica. Non ci sono vittime o feriti.
Tutti i servizi d’emergenza sono sul posto. C’è anche una
squadra di elettricisti per iniziare a ripristinare la linea”.

La Russia denuncia:
“Attacco ucraino
con artiglieria contro 
la regione Bryansk”



Nessuno poteva immaginare
che ci saremmo trovati in un
conflitto dal sapore di guerra
fredda, anzi ben oltre con una
scena bellica che spalanca il
campo e tracima verso nuovi
regni, come il cyber, il cogniti-
vo e lo spazio. Dodici anni
hanno cambiato radicalmente
lo scenario e ora l’azione
dell’Alleanza atlantica. Una
cronologia dal cattivo presa-
gio: come per la pandemia
nessuno pensava che un virus
potesse mettere sotto scacco il
mondo dopo che terapie a ber-
saglio molecolare ci avevano
abituato a fronteggiare le
patologie più maligne. Ma
come non eravamo preparati
al virus, altrettanto si rischia
di non essere preparati ad un
attacco, magari nucleare, nel
cuore dell’Europa e a convive-
re, chissà quanto, in un con-
flitto’ibrido’. “Il Nuovo
Concetto Strategico della Nato
a mio avviso arriva con due
anni di ritardo”, spiega
l’esperto militare, Ufficiale
superiore dell’Esercito e mem-
bro del board Nato che ha
lavorato alla stesura del
Concetto strategico 2010,
intervistato in esclusiva dalla
Dire. “Rappresenta un cambio
di passo sostanziale rispetto
alla precedente versione. La
Federazione Russia viene
descritta in maniera assertiva
come la maggiore minaccia
per la sicurezza, la pace e la
stabilità dell’Area Euro
Atlantica. Nel Concetto
Strategico del 2010 la coopera-
zione Nato-Russia rivestiva
un’importanza strategica, poi-
ché contribuiva alla creazione
di uno spazio comune di pace,
stabilità e sicurezza. Si auspi-
cava un vero partenariato
strategico forte e costruttivo
tra la Nato e la Russia basato
sulla fiducia reciproca, la tra-
sparenza. Ci sarebbe da com-
prendere cosa sia successo in
questi 12 anni… Altro elemen-
to di novità è rappresentato
dall’individuazione della Cina
quale competitor strategico e
potenziale avversario che
pone delle sfide sistemiche
alla tenuta dell’Alleanza,
anche nel campo di nuove
dimensioni di sfida quali per
esempio lo spazio, o il mondo
cyber. Nel Concetto Strategico
del 2010 non veniva fatto
alcun cenno alla Cina”. A
Madrid si è passati dalla dife-
sa alla deterrenza rafforzata
ed è cambiata radicalmente la
postura della NATO:
“Deterrenza e difesa- spiega
l’esperto- diventano con
impeto l’obiettivo predomi-
nante rispetto agli altri due
(Gestione e Prevenzioni delle
Crisi e la Sicurezza
Cooperativa), cambiando

anche denominazione (nella
precedente versione si parlava
di difesa collettiva e non di
deterrenza). Basti pensare che
alla deterrenza e alla difesa
sono dedicati 19 paragrafi,
mentre per gli altri due core
task appena 5 e 7”.Cambiano
quindi gli assetti strategici, ma
se una potenziale Hiroshima è
nel cuore dell’Europa diventa
difficile capire come la politica
militare dell’Ue potrà smar-
carsi da quella statunitense e
diventa legittimo chiedersi
cosa si stia facendo per tutela-
re le persone nel caso di un
attacco nucleare: le persone
sanno cosa fare? O saremo alle
prese con un nuovo piano
emergenze rimasto nel casset-
to… Se la minaccia è tale da
determinare un cambio di
assetto strategico
dell’Alleanza atlantica non si
capisce perché non giustifi-
cherebbe una messa in atto di
azioni protettive per i cittadi-
ni. “Sul fatto che l’Europa si
possa smarcare dal controllo
americano, nutro seriamente
dei dubbi in questa fase. La
Bussola strategica approvata
nel marzo di quest’anno è un
primo passo verso una Difesa
europea, ma come ha anche
affermato il Consiglio ‘il pro-
getto di rafforzamento della
difesa europea è ‘complemen-
tare alla NATO, che rimane il
fondamento della difesa col-
lettiva per i suoi membri’“,
puntualizza l’ Ufficiale che
quindi non vede questa auto-
nomia né prossima né tangibi-
le. “Non possiamo negare-
continua- che le simulazioni
relative ad un attacco nucleare
con la distruzione in pochi
minuti delle maggiori capitali
europee con armi di distruzio-
ni lanciati da vettori russi,
hanno riacceso i riflettori su
una minaccia che veniva
ormai avvertita come sopita.
Nel 2010, la Nato affermava
che le circostanze nelle quali
un ricorso alle armi nucleari

poteva essere contemplato
erano considerate estrema-
mente remote e restano tali
anche con il nuovo Concetto
Strategico, tuttavia l’Alleanza
di fronte alle minacce non
poco velate da parte della
Russia di fare ricorso alle armi
nucleari, ha confermato l’ap-
proccio di usare la deterrenza
quale volontà di impiegare le
capacità militari per la difesa
missilistica dei territori e le
popolazioni della Nato contro
le potenziali minacce della
controparte. O considerare le
capacità Nucleari degli Usa,
della Francia e dell’Inghilterra
quali assetti da impiegare
quale risposta ad attacchi da
parte dell’avversario. Senza
voler fare terrorismo psicolo-
gico, eventi di questo tipo con
armi più potenti di quelle
impiegate in Giappone al ter-
mine del secondo conflitto
mondiale, avrebbero delle
conseguenze nefaste per le
città europee e anche russe.
Giova ricordare- puntualizza
l’esperto- al riguardo che le
armi nucleari strategiche sono
generalmente impiegate per
colpire le città, ma possono
anche essere usate per colpire
risorse militari molto grandi e
importanti come basi e gruppi
di attacco navale in mare. Le
armi tattiche o non strategi-
che, invece, sono armi a basso
rendimento progettate per
l’uso sul campo di battaglia
come equalizzatore di forze e
cioè per ribaltare a proprio
favore un conflitto che si
vuole assolutamente vincere.
La Russia possiede circa 1.900
armi nucleari tattiche”. E
quindi agli italiani bisogne-
rebbe dire qualcosa. ”Esiste
un Piano nazionale per la
gestione delle emergenze
radiologiche e nucleari previ-
sto dall’articolo 182, comma 2,
del D.Lgs. 101/2020, dove
vengono date delle indicazio-
ni da seguire in caso di inci-
dente nucleare presso impian-

ti posti a 200 km dai confini,
senza però fare specifico rife-
rimento ad un attacco nuclea-
re. Non mi sembra- aggiunge
il militare esperto- che in Italia
per esempio esista una rete di
rifugi antiatomici come quelli
realizzati in Finlandia fin
dagli Anni 60. Helsinki ha
creato una vera e propria città
sotterranea per resistere in
caso di attacco chimico o
nucleare. In Italia, non mi
sembra che abbiamo un atteg-
giamento virtuoso nella
gestione delle emergenze-
denuncia- Quindi, a mio avvi-
so, senza drammatizzare o
creare allarmismo bisognereb-
be prendere atto della situa-
zione esistente e cercare di tro-
vare delle soluzioni”.
L’entrata di Finlandia e Svezia
”è una decisione che non
giova a creare un clima disten-
sivo con la Russia, e non
vanno tralasciate le condizioni
poste dalla Turchia per questi
nuovi ingressi che costringono
l’Europa ad abdicare ai princi-
pi fondamentali dei diritti del-
l’uomo, sula questione curda,
tantocara a Ankara”. La crisi
politica, il nuovo assetto stra-

tegico e il rischio viaggiano
sui cosiddetti ‘nuovi domini’:
“Quello cognitivo e quello
cyber- spiega l’Ufficiale supe-
riore- e bisognerà vedere
quanto questo inciderà sulle
risorse finanziarie che ciascun
Paese dovrà stanziare per sod-
disfare le richieste
dell’Alleanza e quali assetti
saremo in grado di produrre
come industria nazionale. Se
per esempio, la Germania che
ha stanziato 100 miliardi per il
suo riarmo, decide di investir-
ne il 50% per l’acquisto degli
F35, non è detto che questo
possa avere un ritorno per
l’industria nazionale tedesca,
ma per esempio potrebbe
avere delle ripercussioni posi-
tive sulle attività svolte a
Cameri in Italia, per l’assem-
blaggio delle ali degli F35. Ci
si aspetterebbe un dibattito
politico su quello che deve
essere il livello di ambizione
del Nostro Paese e di quali
capacità militari ci si voglia
dotare per soddisfare tale esi-
genza”. Che l’invio delle armi
in Ucraina preceda l’invio di
soldati? “Lo escluderei- riba-
disce l’esperto ricordando
l’articolo 5 del Trattato e lo
status di paese partner- così
come saggiamente è stato
deciso di non interdire i cieli
dell’Ucraina con l’istituzione
di una no fly zone, per evitare
lo scontro con la Russia. In
questo momento, siamo inpre-
senza di un a conflittualità
ibrida, che vede gli assetti
euro-atlantici già schierati sul
terreno. Si contribuisce inol-
tre, a alimentare l’impegno
operativo ucraino con l’invio
di armi”. Intanto “sono inne-
gabili le conseguenze per le
popolazioni europee, a segui-
to delle reazioni russe alle san-
zioni imposte dalla Nato e
dall’Europa”, siamo già in
“economia di guerra”.

Fonte Agenzia Dire
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L’esperto militare sulla nuova Nato: 
“In dodici anni la Russia è passata 
da partner a nemico. E compare la Cina”

L’Ambasciata invita
i cittadini americani
a lasciare il Paese
L’ambasciata Usa a Kiev ha
invitato i cittadini statunitensi
nel Paese ad abbandonare
immediatamente il Paese, a
causa di una situazione segnata
dagli attacchi russi che metto-
no a rischio le condizioni di
sicurezza. Il medesimo avviso
sul sito dell’ambasciata invita
anche i cittadini Usa che si
accingessero a farlo a non
entrare in Ucraina, mentre a
quelli che devono lasciare il
Paese si consiglia di usare
mezzi privati di superficie.
Analogo ‘alert’ viene indirizza-
to per chiedere di evitare
assembramenti ed eventi di
massa che potrebbero diven-
tare obiettivi degli attacchi
russi. Insieme ad alcuni consigli
su come comportarsi in caso
di allarme aereo o di vero e
proprio attacco con uso di
missili e droni, l’ambasciata
americana rileva anche che le
condizioni di sicurezza in
Ucraina sono estremamente
mutevoli e che possono preci-
pitare senza avviso.

Usa: “Non blocchiamo 
la vendita di attrezzature 
agricole a Mosca”
Gli Stati Uniti hanno annuncia-
to che non impediranno la
vendita di attrezzature agricole
alla Russia, smentendo le accu-
se di Mosca secondo cui sono
le sanzioni occidentali e non
l’invasione dell’Ucraina a cau-
sare la crisi alimentare globale.
Il dipartimento del Tesoro
americano ha affermato che
non interromperà le transazio-
ni relative alla produzione,
vendita o trasporto di attrezza-
ture agricole spiegando anche
di non aver bloccato la vendita
di prodotti agricoli come ferti-
lizzanti, dispositivi medici e test
per il Covid-19. “ Le sanzioni
Usa contro la Russia in risposta
alla sua guerra non provocata
e ingiustificata contro l’Ucraina
non ostacolano il commercio
agricolo e di prodotti medici”,
si legge in una nota del diparti-
mento del Tesoro.
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In aumento il tasso di occupa-
zione negli ospedali italiani sia
nelle terapie intensive e sia nei
reparti ordinari. E’ quanto si
rileva dai dati del monitoraggio
settimanale della cabina di
regia, diffusi dall’Iss. “Il tasso
di occupazione in terapia inten-
siva sale al 3,9% (rilevazione
giornaliera Ministero della
Salute al 14 luglio) vs 3,5% (rile-
vazione giornaliera Ministero
della Salute al 07 luglio) - si
legge nel report - il tasso di
occupazione in aree mediche a
livello nazionale sale al 15,8%
(rilevazione giornaliera
Ministero della Salute al 14 luglio) vs
13,3% (rilevazione giornaliera Ministero
della Salute al 07 luglio)”. 

Sale l’incidenza 
settimanale
e scende l’Rt
Sale l’incidenza settimanale a livello
nazionale, mentre l’indice Rt è in calo
rispetto alla scorsa settimana ma oltre la
soglia epidemica. E’ quanto emerge dai
dati del monitoraggio settimanale della
cabina di regia, diffusi dall’Iss. “Sale l’in-
cidenza settimanale a livello nazionale:
1158 ogni 100.000 abitanti (08/07/2022 -

14/07/2022) vs 1071 ogni 100.000 abitanti
(01/07/2022 -07/07/2022) - si legge nel
report diffuso questa mattina - nel perio-
do 22 giugno-5 luglio 2022, l’Rt medio cal-
colato sui casi sintomatici è stato pari a
1,34 (range 1,30-1,40), in diminuzione
rispetto alla settimana precedente, ma
oltre la soglia epidemica. L’indice di tra-
smissibilità basato sui casi con ricovero
ospedaliero è anch’esso in diminuzione,
anche se ancora sopra la soglia epidemica:
Rt=1,15 (1,12-1,17) al 05/07/2022 vs
Rt=1,24 (1,21-1,28) al 28/06/2022”. 

In lieve aumento i casi rilevati

con tracciamento dei contatti
La percentuale dei casi rilevati
“attraverso l’attività di traccia-
mento dei contatti è in lieve
aumento (11% contro 10% la
scorsa settimana). In diminu-
zione la percentuale dei casi
rilevati attraverso la comparsa
dei sintomi (39% contro 41%), e
in aumento la percentuale dei
casi diagnosticati attraverso
attività di screening (50% con-
tro 49%)”. 

Nessuna regione può essere
classificata a rischio basso
Nessuna regione è classificata a

rischio basso: il monitoraggio settimanale
Iss-ministero della Salute sull’andamento
dell’epidemia di Covid-19 indica che 13
regioni sono a rischio moderato (5 delle
quali ad alta probabilità di progressione),
mentre 8 sono a rischio alto “per la pre-
senza di molteplici allerte di resilienza e
una per non aver raggiunto la soglia
minima di qualità dei dati trasmessi
all’Iss”.  Salgono in una settimana dal
10% all’11% i casi rilevati tramite il  trac-
ciamento dei contatti; scendono dal 41%
al 39% i casi rilevati sulla base della com-
parsa dei sintomi e aumentano dal 49% al
50% quelli  con lo screening.

Istituto Superiore di Sanità: “In aumento occupazione di intensive e reparti”

Covid, nessuna Regione a basso rischio
L’indice Rt è in calo rispetto alla scorsa settimana ma oltre la soglia epidemica

“Io sono contra-
rio a fare uscire
gli asintomatici.
Se si è positivi
bisogna stare a
casa. Tutti i posi-
tivi, sintomatici e asintoma-
tici”. Lo ha detto il ministro
della Salute Roberto
Speranza. Rispondendo ad
una domanda sull’uso delle
mascherine, il ministro ha
ricordato che al chiuso
“sono raccomandate men-
tre sono obbligatorie per la
maggior parte dei mezzi
pubblici. 
Siamo passati da un regime
di obbligo alla raccomanda-
zione, quindi basandoci

sulla responsabi-
lità individuale”,
ha concluso. Poi
Crisanti: “Il
‘braccialetto del-
la quarantena’? A

me sembra una misura un
po’ estrema. Sul fatto che le
persone positive debbano
rimanere in casa, penso non
ci siano dubbi. L’esperto
commenta l’ultima decisio-
ne annunciata da Hong
Kong, alle prese con un rial-
zo dei contagi: ripristinare il
braccialetto elettronico per
tenere sotto controllo le per-
sone in isolamento domici-
liare causa positività a
Covid-19.

Speranza: “Anche 
da asintomatici 
i positivi devono 
restare in quarantena” 

Un aumento della disinformazione e l’interruzione delle catene
di approvvigionamento globali causata dal coronavirus hanno
provocato il più grande calo delle vaccinazioni infantili mai regi-
strato nel mondo negli ultimi tre decenni: è quanto emerge da un
rapporto pubblicato ieri sera dall’Organizzazione mondiale
della Sanità (Oms) e dall’Unicef. La percentuale di bambini che
hanno ricevuto tre dosi di vaccino contro la difterite, il tetano e
la pertosse (il vaccino DTP) è scesa di cinque punti percentuali
tra il 2019 e il 2021, attestandosi all’81%. Questo vaccino viene
utilizzato come indicatore della copertura, spiega il rapporto. Il
calo delle vaccinazioni “è un allarme rosso per la salute dei bam-
bini”, ha commentato Catherine Russell, direttrice esecutiva
dell’Unicef. 

Calo globale delle vaccinazioni
sui bimbi. È “allarme rosso” 
dell’Oms e dell’Unicef 

Un’ estate, sotto il profilo dei contagi, dav-
vero inaspettata. Infatti il caldo, a differen-
za delle scorse estati, non ha fiaccato il
Covid- 19. Anzi, nell’ultimo periodo, è
stato registrato un balzo in avanti nei con-
tagi complice l’alta contagiosità di
Omicron5. Oggi sono ben 107.122 i nuovi
casi. Ma quando è previsto il picco? Come
poter trascorrere le vacanze in modo ‘sicu-
ro’? Perché i fragili e gli anziani è bene che
si sottopongano alla quarta dose anche se
il vaccino disponibile non è aggiornato?
Per fare il punto su questi temi l’agenzia
di stampa Dire ha raggiunto telefonica-
mente il professor Massimo Galli infetti-
vologo, ex primario dell’ospedale Sacco di
Milano e docente presso l’Università
Statale di Milano (Unimi).  “È difficile pre-
vedere- ha dichiarato Massimo Galli –
quando arriverà il picco. I numeri degli
infettati che vediamo riportati nei bolletti-
ni ufficiali sono poco d’aiuto perché, di
quelli che si infettano, molti non denun-
ciano la loro positività. Va inoltre tenuto
conto che molti – più ancora che nel caso
delle varianti precedenti – sono i casi asin-
tomatici che sfuggono completamente a
ogni possibile registrazione. A oggi, gli
italiani che ufficialmente hanno contratto
la malattia dal 2020 a oggi sono oltre
19milioni. È verosimile che qualche altro
milione manchi al conteggio. Purtroppo,
con queste ultime varianti non è infre-
quente che ci si reinfetti anche se già infet-
tati in precedenza, il che complica sia i
conti, sia le valutazioni su quanto una per-
sona possa dirsi protetta. E ora gli ospeda-
li cominciano di nuovo a registrare mag-

giori accessi e a dover dedicare interi
reparti dedicati al Covid. In particolare, i
reparti di malattie infettive riescono sem-
pre meno ad assistere tutti gli altri pazien-
ti con altre patologie importanti, dall’Hiv
alle meningiti per arrivare a infezioni
gravi da altra causa. Più in generale, negli
ospedali questa situazione torna ad inci-
dere sui ritardi e sui rinvii nell’assistenza
a tutte le malattie correnti, a scapito dei
bisogni della popolazione”.  “Con questo
virus si deve necessariamente, almeno in
parte, navigare a vista. Il virus è ‘invaden-
te’- prosegue l’infettivologo- e solo in
parte prevedibile sia nei tempi che nella
sua capacità di diffusione. A partire dalla
comparsa di Omicron 2 era evidente che
era in grado di esprimere mutazioni ‘di
successo’ in un lasso temporale limitato e
che avrebbe potuto farlo ancora in breve
tempo. L’abbiamo sostenuto in molti, ma
le spinte della politica, che in molti paesi
ancor più che in Italia ha imposto un ritor-
no alla normalità a tutti i costi, hanno di
fatto ignorato queste evidenze. Ricordo
che solo dall’inizio di quest’anno sono
stati ben 32mila i morti ‘targati’ Covid in
Italia e che nella grande maggioranza que-
ste persone erano state infettate da varian-
ti Omicron. Il fatto che molti di loro fosse-
ro già portatori di importanti malattie non
può farli considerare ‘vuoti a perdere’ o
‘gente che sarebbe morta comunque’”. “Il
vaccino ci tiene ancora fuori dagli ospeda-
li e dal cimitero. Seppur non aggiornato-
prosegue Galli- e quindi solo parzialmen-
te efficace nel prevenire l’infezione da
Omicron 5, nelle persone anziane e fragili

esercita comunque una funzione protetti-
va, che può essere decisiva, in caso di infe-
zione, per evitare la progressione di
malattia. Ci risparmia cioè, nella grande
maggioranza dei casi, la malattia grave. Io
dopo tre dosi e una infezione da Omicron
1 ai primi di gennaio sto valutando di fare
la quarta dose. Per coloro invece che
hanno contratto l’infezione negli ultimi 4
o 5 mesi, la quarta dose può aspettare.
Chiaro che poi la valutazione va compiuta
sul singolo soggetto e valutando in parti-
colare per gli immunodepressi, la risposta
anticorpale. Se non sei in grado di rispon-
dere, non risponderai neanche alla quarta,
e in certi casi è opportuno saperlo. E opta-
re per una terapia sostitutiva con anticor-
pi monoclonali, procedendo quindi a una
‘immunizzazione passiva’”. “Il vaccino
nuovo che dovrebbe arrivare ad ottobre
sarà mirato contro Omicron 1, aggiornato,
quindi, ma non aggiornatissimo. Il condi-
zionale sul tempo d’arrivo è d’obbligo. I
quantitativi di vaccino necessari per
immunizzare il mondo sono enormi e
bisogna prima produrlo, poi distribuirlo e
poi somministrarlo. Meglio non aspettare,
soprattutto nei casi citati sopra”. “Ripeto
quarta dose senza attendere per anziani e
fragili e per tutti un uso accorto della
mascherina, per quanto sia difficile indos-
sarla nei mesi estivi. Si tratta di un impor-
tante strumento di protezione individuale
soprattutto nei luoghi affollati e sui mezzi
pubblici, dove mi pare che ci sia molta
indifferenza. Nella prospettiva di una
lunga convivenza obbligata con il virus,
non abbiamo altra scelta”.

Vaccino, Galli (Unimi): “A ottobre
un nuovo siero non aggiornatissimo
tarato sul virus Omicron 1”





Il primo atto formale contro le
mafie, la criminalità e la corru-
zione nella Capitale che va nella
direzione auspicata dal proto-
collo “Roma Senza Mafie”, pro-
mosso da Associazione daSud e
Avviso Pubblico, arriva dal
Municipio VII, il cui consiglio in
data odierna ha approvato
all’unanimità dei presenti la
delibera che istituisce il primo
Osservatorio permanente della
città sulla Legalità e l’Antimafia
Sociale. «Finalmente un primo
atto concreto nel segno della
prevenzione e del contrasto
delle mafie a Roma. Lo aspetta-
vamo da tempo e apprezziamo
che arrivi dall’istituzione più
vicina ai cittadini e alle cittadine
che risiedono nel territorio più
popoloso della città e non solo.
Nel settimo municipio larghe
fasce di popolazione vivono una
condizione quotidiana di disa-
gio economico, sociale e cultura-

le che rischia di tradursi in isola-
mento ed emarginazione. Per i
giovani ci sono scarse opportu-
nità di autodeterminazione ed è
forte il radicamento sul territorio

di criminalità organizzata e clan
storici come ci raccontano le cro-
nache sui Casamonica, i Senese,
l’omicidio di Diabolik e
“Propaggine”, la recente inchie-

sta della Dia sulla cosca Alvaro-
Pesce, prima ‘ndrina della
Capitale», commentano Danilo
Chirico e Roberto Montà, presi-
denti rispettivamente di daSud e

di Avviso Pubblico.
«L’Osservatorio è quindi la
grande occasione per mettere
finalmente in rete le forze civili e
sociali migliori di questo territo-
rio per lavorare insieme e preve-
nire le situazioni di rischio,
ridurre il disagio giovanile e
favorire la crescita sociale, eco-
nomica e culturale della comuni-
tà di riferimento. Ci auguriamo -
concludono i due rappresentanti
delle associazioni promotrici del
protocollo Roma Senza Mafie -
che l’Osservatorio possa iniziare
presto a lavorare e che gli altri
Municipi facciano lo stesso,
dotandosi il prima possibile di
questo strumento. La strada è
tracciata e ci aspettiamo che
anche l’impegno preso dal sin-
daco Gualtieri con la sottoscri-
zione del protocollo si trasformi
presto in un atto concreto del
Campidoglio». Fortemente
voluta dalla consigliera munici-

pale Rosa Ferraro, la delibera è
frutto del lavoro della
Commissione V - Politiche edu-
cative e scolastiche, edilizia
Scolastica, politiche giovanili,
sport e legalità presieduta da
Fabrizio Grant e del lavoro con-
giunto svolto e sostenuto dall’as-
sessore alla Scuola, Politiche gio-
vanili, Sport e Legalità Marcello
Morlacchi, nonché del minisin-
daco Francesco Laddaga.  Tra i
compiti del nuovo organismo ci
sono lo studio e la mappatura
delle forme criminali e tradizio-
nali emergenti presenti sul terri-
torio, dei settori più a rischio di
infiltrazione e delle istituzioni
del privato sociale impegnate
nel contrasto della devianza e la
promozione di attività, iniziati-
ve, eventi e campagne sui temi
della legalità, dell’antimafia,
della povertà educativa e cultu-
rale e del contrasto al gioco d’az-
zardo.

L’Ambasciatore Francesco Di
Nitto ha accolto, gli intervenuti a
questa presentazione del libro
della giornalista Fausta Speranza,
facente parte del Dicastero della
Comunicazione del Vaticano, a cui
è poi seguito un messaggio di ben-
venuto, nel quale, ha comunicato
la vittoria di un Premio, per questo
testo, da parte degli ambasciatori
accreditati presso la Santa Sede,
che sarà prossimamente consegna-
to all’autrice in un’apposita ceri-
monia. Il libro ha una lettera di
Papa Bergoglio allegata, con la
quale il Pontefice ha voluto, oltre
alle congratulazioni, ribadire in
particolare due concetti chiave di
quanto espresso nell’Enciclica
“Laudato sì”. Di quanto tutti gli
elementi siano interconnessi su
questo pianeta e di come, l’umani-
tà, deve farsi carico di coltivarlo e
custodirlo. Dopo una breve intro-
duzione della giornalista
dell’ANSA, Manuela Tulli, la
quale ha posto l’accento sul tema
principale dell’acqua, trattato dif-
fusamente nel libro e, di come,
questo sia diventato preponderan-
te, proprio nel tempo intercorso tra
la stesura del testo ed oggi. Quindi
ha ricordato le problematiche della
siccità e dei razionamenti, citando
una frase del testo:”Non conoscia-
mo il valore dell’acqua finché il
pozzo non si prosciuga”. Il
Cardinale Parolin, nel suo inter-
vento, ha sottolineato come la sete
è l’essenza stessa dell’Uomo. Sete
di acqua, che sta alla base della
vita, ma anche altre “seti” che agi-
scono in tutti gli ambiti. Dalla sete
di Conoscenza a quella di Fede e di
come, l’Uomo di oggi, tenda a
vivere in modo autoreferenziato,
non concependo più il senso della
mancanza che necessita di essere
colmato. Inoltre, ha posto l’accento
su come da questo ne deriva una
umanità senza dignità, che è orien-
tata alla “cultura dello scarto”,
come ha ribadito più volte il Papa,

invece che al bene comune, con
una responsabilità educativa nel
sociale che apra all’alterità, con
senso di accoglienza e di cura, per
Umani dalla volontà libera e basa-
ta su diritti universali inviolabili.
Un breve messaggio è giunto dal
Deputato Stefano Ceccanti, impos-
sibilitato a presenziare, nel quale
ha ricordato che solo governi stabi-
li per intere legislature, consentono
di progettare e realizzare quanto
va fatto. 

Pasquale Ferrara, Direttore
Generale per gli Affari Politici e di
Sicurezza del Ministero degli
Affari Esteri e della Cooperazione
Internazionale, ha espresso di
come il problema dell’acqua
dovrebbe far parlare di idro-politi-
ca, più che di geo-politica e, citan-
do tre aree di grandi progetti, nel
continente africano ed in medio-
riente, queste da una parte appor-
terebbero sviluppo ma, dall’altra,
siano elementi divisivi. A questo

deve rispondere la politica e la
diplomazia per far sì che, una
buona gestione, prevenga i conflit-
ti e favorisca tutte le comunità. Un
multipolarismo  come l’attuale non
aiuta, ha concluso il Direttore, ma
va attuato un modello
Multilaterale, con una lotta agli

sprechi che vada, dalle singole
Municipalità, sino all’ONU. Pier
Giuseppe Fortunato, economista
della Conferenza delle Nazioni
Unite sul commercio e lo sviluppo,
UNCTAD, nel suo intervento ha
accennato a come stiamo assisten-
do ad un’inversione di della cresci-

ta della civilizzazione e di come,
per un domani migliore, è necessa-
rio uno sguardo politico attento al
sociale, per le future scelte econo-
miche, con la necessità di superare
le “specializzazioni”, formando,
come dice Alessandro
Baricco,”una nuova intelligenza
per questo XXI secolo”. Le crisi
spingono oltre gli status quo e,
facilitare la comunicazione fra i
giovani, può costituire un valore di
speranza. La conclusione del-
l’evento è stata lasciata, come di
rito, all’autrice del libro “Il senso
della sete”, Fausta Speranza, la
quale ha, richiamandosi
all’Enciclica Verde, come spesso è
stata chiamata dai giornalisti la
Laudato sì, ha rimarcato come non
è più possibile separare il Naturale
dal Sociale e, dopo i ringraziamen-
ti finali, estesi anche al M° Lucio
Trojano, realizzatore del disegno
della copertina del libro, ha voluto
far leggere, dal poeta Plinio Perilli,
autore della poesia che conclude il
testo del libro, intitolata: “Acqua
che in cielo sale”. Due pensieri
finali dell’autrice, ci portiamo
all’uscita da Palazzo Borromeo. Il
primo è che non bisogna arrender-
si alla superficialità dell’informa-
zione, ma difendere l’approfondi-
mento. Il secondo è quello per cui,
la qualità della vita di tutti è nel
rispetto dei diritti di tutti, per un
mondo abitabile per ognuno, di
cui l’acqua è un elemento fondati-
vo e simbolo, aggiungerei, dell’an-
tica necessità di soddisfacimento
di Virtude e Canoscenza.

Maurizio Moretti
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Roma Senza Mafie, Dasud e Avviso Pubblico: “Bene l’approvazione e l’istituzione
nel municipio VII. Facciano lo stesso gli altri municipi e il Campidoglio stesso”

Ok al primo osservatorio antimafia della città

Presentato “Il senso della sete”
A Palazzo Borromeo la presentazione del libro di Fausta Speranza 
alla presenza di S.E. il Cardinale Pietro Parolin, Segretario di Stato Vaticano



Dal 20 al 22 gennaio 2023 in Fiera
Roma si terrà PADEL EXPO
ITALY (www.padelexpo.it), la
manifestazione dedicata al mondo
del padel, edizione italiana del-
l’iniziativa internazionale patroci-
nata e voluta dal Cluster
Internacional de Padel, l’associa-
zione spagnola con sede a
Barcellona delle primarie aziende
operanti nel settore del padel.
PADEL EXPO sceglie Roma in
considerazione dello sviluppo che
la disciplina del padel ha avuto
nella Capitale negli ultimi tre anni,
diventando con i suoi 1.200 campi
in 260 strutture e circa 80mila pra-
ticanti la “culla” del padel italiano.
La scelta di Roma consente dun-
que di coinvolgere il maggior
numero possibile di allenatori,
istruttori, gestori di padel center,
giocatori, tesserati e non.
L’iniziativa è stata scelta dalle
aziende del padel spagnole quale

fondamentale azione promozio-
nale per i prodotti dei nuovi cata-
loghi nel mercato italiano, attual-
mente in Europa secondo solo a
quello spagnolo, e seguirà un per-
corso di sviluppo successivo, in
Europa, come in Florida (USA) e
nel Far East. Le tappe di PADEL
EXPO saranni dieci nell’arco dei
prossimi 5 anni e dal 16 al 18 set-
tembre la manifestazione si terrà
in Svezia, a Stoccolma, dove saran-
no già presenti oltre 20 aziende ita-
liane. Organizzatore della tappa
italiana sarà Fiera Roma, in colla-
borazione con AT Event, organiz-
zatore di PADEL EXPO insieme
ad Every Padel, società di broad-
casting internazionale con sedi in
Svezia e Florida. Fiera Roma rap-
presenterà inoltre tutte le tappe di
PADEL EXPO per il mercato ita-
liano. “È una grande soddisfazio-
ne registrare questa apertura da
parte di operatori internazionali di

tale prestigio – commenta
l’Amministratore unico di Fiera
Roma Fabio Casasoli -. Il padel è
diventato la seconda disciplina
sportiva nazionale per praticanti e
l’accordo alla base dell’organizza-
zione di questo evento deriva pro-
prio dal fatto che Roma abbia
avuto un ruolo trainante per que-
sta crescita. PADEL EXPO ITALY
è tra le nuove iniziative con le
quali vogliamo rilanciare la nostra
attività fieristica post pandemia.
L’obiettivo è mirare a una parteci-
pazione di circa 150 aziende in
esposizione e 15mila visitatori.
“Punteremo su un evento dinami-
co, un happening più che una
fiera. Non mancheranno i campi
per giocare ed un programma che
consenta agli appassionati di tra-
scorrere più di qualche ora in
fiera” sostiene Mauro Giustibelli,
exhibition manager di PADEL
EXPO ITALY 2023.
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Patty Pravo, 
un “pensiero stupendo”
alla Festa dell’Estate 
del Circolo Canottieri
Un'artista e un'icona. Una interprete e
uno spirito da sempre rivoluzionario.
Un'emozione continua che sorprende,
rapisce, conquista canzone dopo can-
zone. Qualsiasi definizione sarà sem-
pre e comunque insufficiente per
descrivere Patty Pravo, artista la cui
lezione più importante è appunto
quella di infischiarsene di etichette e
classificazioni. Nicoletta Strambelli, in
arte Patty Pravo. Punto, è l'unica infor-
mazione di cui fare tesoro. Il resto è un
incanto che sale sul palco del Circolo
Canottieri Roma, ospite speciale di
una bellissima edizione della Festa
dell'Estate, evento simbolo del club di
Lungotevere Flaminio 39. Patty Pravo
musica, poesia, sensualità, stile ed ele-
ganza, che non solo cancella gli anni. Li
colora, li reinterpreta, li distrugge e li
ricostruisce seguendo tuttavia il filo dei
ricordi. "La bambola" viene proposta in
una curiosa e coinvolgente chiave surf;
"Non andare via" è una rilettura
moderna e dall'arrangiamento sempre
aggiornato della "Ne me quitte pas" di
Jacques Brel; "Ragazzo triste", "Qui e là"
e "Paradiso" sono riproposte in un
medley che fa alzare dalle sedie i tre-
cento tra soci e ospiti presenti a bordo
piscina. Un applauso più fragoroso del-
l'altro, anche dall'amico Pino Strabioli
presente in platea e che presta la voce
per la poetica introduzione sulle
immagini in bianco e nero di Venezia,
dove l'artista è nata, e le foto da album
di famiglia. Sotto al palco, e per tutta la
permanenza al Canottieri Roma, la
minuziosa supervisione di Simone
Folco. A fine esibizione il ringraziamen-
to del presidente del Circolo, Paolo
Vitale, in un simpatico botta e risposta
con l'artista. Vitale che poi ringrazia
l'organizzazione curata dai consiglieri
Edmondo Mingione (Manifestazioni) e
Mauro Bisogno (Ristorazione) e parla
di emozioni, felicità e orgoglio. Le
emozioni ispirate da Patty Pravo, la feli-
cità di stare insieme e ritrovarsi (e, nel-
l'occasione, sotto una luna incantevole
che abbraccia il Tevere), l'orgoglio di
far parte di un club che tra due mesi
compirà 103 anni e che sa sempre rin-
novarsi pur con un occhio alla tradizio-
ne. Come appunto quella della Festa
dell'Estate. Una "missione" che mostra-
no di sapere interpretare anche gli
Adika Pongo, la band che chiude la
serata sulle note disco di ieri e di oggi.
Un mix che, come d'incanto, fa sparire
i tavoli e le sedie per far ballare tutti. E
accompagnare i presenti lungo una
luminosa notte sul Tevere. Costantino
Ladisa, Alessandro Benedetti, Andrea
Merli, Alberto Lombardi, Alessio
Scialò, Paolo Enrique e la voce poten-
te e coinvolgente di Francesca Silvy. La
loro musica un sapore in più in una
serata interamente dedicata alla risco-
perta dei profumi dell'estate.

Foto: Silvia Miglionico

Padel Expo Italy alla Fiera di Roma
Dal 20 al 22 gennaio si terrà alla Fiera di Roma l’edizione italiana dell’iniziativa
internazionale patrocinata e voluta dal Cluster Internacional de Padel

E' stato prorogato il termine
per la partecipazione al pro-
getto di Sport e Salute S.p.A.
e Regione Lazio dedicato
agli over 65, denominato
"Sport Lover". Sarà possibile
candidarsi, infatti, in piatta-
forma fino al 30 luglio 2022
alle ore 17.00. Le ASD/SSD,
con sede legale nella
Regione Lazio, in possesso
dei requisiti indicati nell’av-
viso ed interessate a parteci-
pare al progetto, potranno
stipulare un accordo di par-
tnership con il Centro
Anziani del territorio in cui
intendono svolgere le attivi-
tà (usando il format allegato
all’Avviso), accedere in piat-
taforma, compilare i dati
richiesti ed inviare la pro-
pria candidatura. Si ricorda

che: ciascuna ASD/SSD
potrà candidarsi con un solo
progetto relativo ad un solo
Centro Anziani; le candida-
ture per la partecipazione al
Progetto dovranno essere
presentate esclusivamente
attraverso la Piattaforma
informatica, raggiungibile
all’indirizzo https://spor-
tlover.sportesalute.eu; ogni
ASD/SSD potrà svolgere
uno o più corsi per ciascun
centro anziani, ma con
Beneficiari differenti per cia-
scun corso; il numero massi-
mo di Beneficiari ammessi
per ciascun centro anziani è
pari a 40 partecipanti. 
Si rimanda, per maggiori
info e dettagli, al sito
www.sportesalute.eu/spor-
tlover.html

“Sport Lover” over 65, 
prorogato il termine per
partecipare al progetto

Si è insediato oggi il nuovo
Consiglio di
Amministrazione della
Fondazione Bioparco di
Roma, presieduto per la
prima volta da una donna:
l’etologa Paola Palanza,

professore ordinario di
Biologia dell’Università di
Parma. Gli altri membri del
CdA sono: il manager
Daniele Funicelli, esperto in
terzo settore ed enti no pro-
fit, Laura Ricceri, esperta di

benessere psicofisico ani-
male dell’Istituto Superiore
di Sanità, Paolo Selleri,
medico veterinario diplo-
mato al College europeo di
Zoological Medicine e
Nicola Costa, in rappresen-

tanza di Costa
Edutainament SpA.
“Ringrazio l’ammini-
strazione capitolina
per la fiducia -
dichiara la neo
P r e s i d e n t e
Palanza - e accol-
go con particola-
re piacere que-
sto riconosci-
mento che inve-
ste la comuni-
tà scientifica italiana, in
particolare gli etologi.
Affronto con grande entu-
siasmo questa avventura, in
cui coinvolgeremo la citta-
dinanza romana ma anche i
numerosi turisti italiani e
stranieri che visitano il
Bioparco, struttura istitu-
zionalmente votata all’edu-
cazione, alla ricerca etologi-

ca, all’ecologia e al rispetto
per l’ambiente e per la vita
animale”. Palanza conclu-
de: “nel corso della cerimo-
nia di insediamento ho
avuto il piacere di salutare
e ringraziare il Presidente
uscente, prof Francesco
Petretti, per la preziosa
opera prestata durante il
suo mandato”.

Si rinnova il Consiglio di amministrazione
della Fondazione Bioparco di Roma
La scienziata Paola Palanza alla guida dell’istituzione

in Breve



Il Porto Turistico di Roma, uno dei
beni in confisca più grandi
d’Europa, è tornato ad ospitare
l’arena all’aperto di Cinelido -
Festival del Cinema Italiano,
l’evento dedicato alla promozione
e valorizzazione del cinema breve
e dei talenti emergenti italiani.
Dopo il successo dello scorso anno,
la manifestazione si conclude
domenica 17 luglio e sta offrendo
un ricco calendario di incontri e di
proiezioni - totalmente gratuito -
rivolti al pubblico degli appassio-
nati e degli addetti ai lavori nel-
l’ambito dell’Estate Romana.
CHI SIAMO  - Cinelido è organiz-
zato da Zen Movie, una delle più
importanti realtà europee operanti
nel mondo del cortometraggio, e
fondato dal regista Premio David
di Donatello Giulio Mastromauro,
Direttore Artistico del Festival, da
Andrea Cicini, A. D. dell’agenzia
di comunicazione Gruppo
Matches, e da Alberto De Angelis
di Hundred Dreams Production. Il
Festival si inserisce nel progetto di
rilancio e di riqualificazione socio-
culturale del Municipio X di Roma,
supportato dall’Amministrazione
Comunale e da tutte le Istituzioni,
esteso in particolare al territorio
limitrofo alla Marina. L’obiettivo è
quello di gettare un ponte tra cul-
ture diverse che si affacciano sul
Mediterraneo ed offrire al pubblico
delle periferie l’occasione di avvici-
narsi al cinema breve. Il progetto,
promosso da Roma Capitale -
Assessorato alla Cultura, è vincito-
re dell'Avviso Pubblico triennale
"Estate Romana 2020–2021–2022"
curato dal Dipartimento Attività
Culturali ed è realizzato in collabo-
razione con SIAE. È, inoltre, vinci-
tore dell’Avviso Pubblico 2022
della Regione Lazio “Interventi
regionali per lo Sviluppo del
Cinema e dell’Audiovisivo” e del
Bando del Ministero della Cultura
per la promozione cinematografica
e audiovisiva – Festival, rassegne,
premi (2021).   

LE MADRINE E LA GIURIA -
Madrine del Festival saranno alcu-
ne tra le giovani stelle nascenti del
cinema italiano: le attrici Angela
Curri, Eleonora De Laurentis,
Chiara Vinci e Gaja Masciale
affiancheranno nella presentazio-
ne delle quattro serate il regista e
attore Niccolò Gentili, che condur-
rà sul palco di Cinelido anche in
questa seconda edizione. Il
Presidente di Giuria dell’edizione
2022 sarà il regista Phaim
Bhuiyan, già vincitore del David
di Donatello per il Miglior Esordio
con il film Bangla e regista del-
l’omonima serie RAI. Si conferma
anche la caratteristica formazione
popolare della giuria, composta
da appassionati di cinema e da
studenti del Municipio X di Ostia,
con la collaborazione del Punto
Luce delle Arti di Ostia e di Save
The Children Italia. Le 34 opere in
concorso - suddivise tra le diverse
sezioni Mediterranea, Altri Lidi e
Cinelido - sono selezionate da un
Comitato diretto e coordinato dai
registi e sceneggiatori iraniani Ali
Asgari e Farnoosh Samadi (mem-
bri dell’Academy), che nell’ambito
dell’evento presenteranno anche il
corto “Pilgrims”, da loro diretto, e

quest’anno in cinquina per il David
di Donatello al miglior cortometrag-
gio. I corti concorreranno per i
premi di ciascuna sezione e per i
riconoscimenti assegnati da Rai
Cinema e FICE-Federazione Italiana
Cinema d’Essai.

LE PAROLE DEL DIRETTORE
ARTISTICO GIULIO MASTRO-
MAURO - "Cinelido è un festival di
cinema che nasce dal territorio ed è
legato a nodo stretto al luogo che lo
ospita, il Porto Turistico di Roma. In
un momento storico in cui a farla da
padrone sono i contenuti generalisti
e di piattaforma, abbiamo deciso di
andare controcorrente riconferman-
do la scelta di una programmazione
di cinema d’autore e introducendo
anzi una giornata in più di proiezio-
ni. Lo scorso anno questa scelta ci ha
premiati con un’affluenza incredibi-
le e l’ampio supporto delle istituzio-
ni. Credo che il territorio di Ostia
abbia percepito lo spirito di
Cinelido: un momento di leggerez-
za e riflessione, uno spazio fisico e
virtuale di condivisione all’interno
del quale il pubblico può incontrare
artisti e ospiti internazionali e sco-
prire attraverso il prezioso formato
del cortometraggio un cinema poco

conosciuto, fatto di storie, emozioni
e culture diverse. Un cinema che sia
lo specchio della contemporaneità
ma allo stesso tempo universale. Da
parte nostra c’è l’entusiasmo e la
volontà di lavorare per offrire al ter-
ritorio un evento sempre più coin-
volgente, e mi auguro che il pubbli-
co e i partner istituzionali vorranno
continuare a sostenerci".

I PARTNERS - La manifestazione si
avvale di prestigiosi partner che
hanno scelto di accompagnare la
sua seconda edizione: Porto
Turistico di Roma, Save the
Children, Fondazione Cinema per
Roma, CNA di Roma, Rai Cinema,
Sindacato Nazionale Giornalisti
Cinematografici Italiani (SNGCI),
Nuovo Imaie, FICE – Federazione
Italiana Cinema d’Essai, Sarajevo
Film Festival, Association of
Filmmaker of Bosnia and
Herzegovina, Istituto Culturale
dell’Iran di Roma, Parco Letterario
Pier Paolo Passolini, Centro Habitat
Mediterraneo Ostia – Lipu, Punto
Luce delle Arti di Ostia, Tecnocasa –
Sedi di Ostia, Chinotto Neri,
Laboratorio Olfattivo, Cantina S.
Andrea, Ciccolella – Frantoio di
Puglia, Le Dune Beach Resort.

Un concorso letterario
nazionale di poesie e rac-
conti, gratuito, aperto a
tutti, nato con lo scopo di
diffondere e promuovere il
territorio italiano, le sue
peculiarità, i luoghi legati ai
prodotti tipici, la cultura
enogastronomica e la cucina
tipica locale.  Il nostro Paese
è ricco di storia, arte, cultu-
ra, prodotti tipici, borghi
bellissimi, folclore e tradi-
zioni che fanno parte del
made in Italy e che devono
essere valorizzati. Queste le
caratteristiche del Premio
“Cibo e Territorio”, pro-
mosso e organizzato dall’associazione “Terra Tricolore”, in collabora-
zione con “EXCELLENCE - FOOD INNOVATION”, che ha ricevuto
il patrocinio della Regione Molise. La cerimonia di premiazione è
programmata per sabato 12 novembre, nella prestigiosa struttura
“Roma Convention Center La Nuvola”, all’interno di “Excellence-
Food Innovation”, manifestazione enogastronomica delle eccellenze
dell’enogastronomia italiana. Dal 10 al 12 novembre la kermesse
vedrà la presenza di centinaia di chef, più famosi del panorama ita-
liano, con degustazioni di prodotti locali, produttori di vino e di pre-
libatezze. In palio per i finalisti la pubblicazione di poesie e racconti
in un volume antologico “Cibo e territorio” e premi di alto valore
commerciale. La giuria del concorso sarà composta da esperti del
mondo enogastronomico, da personaggi autorevoli della cultura,
della letteratura , del giornalismo e mondo accademico. Per parteci-
pare al concorso c’è tempo fino al 15 ottobre 2022, iscrizione gratuita.
Per informazioni http://www.terratricolore.it/concorso-cibo-e-terri-
torio. Si può contattare la segreteria organizzativa del Premio “Cibo e
Territorio” ai numeri telefonci 380 521 1295 / 331 602 6305 o manda-
re una mail a ciboterritorio@gmail.com 

Premio letterario
nazionale
“Cibo e territorio”

Incendio in una palazzina di Tor Bella Monaca,
8 persone finiscono in ospedale per intossicazione
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Ultimi due giorni della seconda edizione al Porto Turistico di Roma
Cinelido, il Festival del Cinema Italiano
Evento dedicato alla promozione e valorizzazione del cinema breve e dei talenti emergenti italiani

“Excellence-Food Innovation”, 
manifestazione enogastronomica 
al Convention Center La Nuvola

Incendi, il Comune 
di Roma si chiama fuori 

da responsabilità
“Le aree colpite dagli incendi
delle scorse settimane, quello
partito da Via Nazareth e che
poi ha interessato la Tenuta
dell’Acquafredda, quello che
dalla Via Aurelia ha bruciato i
campi fino ai quartieri di

Casalotti e Casal Selce lamben-
do le case e distruggendo più di
150 camper, quelli del Parco del
Pineto, dell’Ardeatina e, da ulti-
mo, quello delle aree limitrofe al
Parco di Centocelle, non sono in
manutenzione al Dipartimento
Tutela Ambientale di Roma
Capitale”. Così l’assessora capi-
tolina all’Ambiente Sabrina

Alfonsi, riferendo
all’Assemblea capitolina degli
incendi avvenuti nelle ultime
settimane nella Capitale.

“Come dimostrano le ortofoto
acquisite – ha spiegato Alfonsi –
la parte del parco di Centocelle
in consegna al Dipartimento

Ambiente è rimasta illesa,
anche grazie al fatto che sul
parco era stato effettuata la
manutenzione con lo sfalcio del
verde orizzontale e la pulizia
delle linee tagliafuoco”.
Questo, ha continuato Alfonsi,
“introduce una breve conside-
razione rispetto alla presunta
carenza di manutenzione del
verde, individuata da alcuni
come causa scatenante di que-
sto come dei numerosi altri
incendi che hanno funestato
questo inizio di estate a Roma.
Ricordo che il Dipartimento
Tutela Ambientale, con le risor-
se a disposizione, cura la manu-
tenzione di circa 1600 aree in

tutta la Città, per una superficie
totale di quasi 46 milioni di mq.
Le aree in consegna alla
Direzione Giardini non hanno
riportato danni dagli eventi
incendiari verificatisi nelle pre-
cedenti settimane”, ha concluso.
Poi sull’incendio di Centocelle:
“La Procura ha aperto un fasci-
colo e accerterà le cause dell’in-
cendio nel parco di Centocelle.
Alla luce delle temperature non
particolarmente elevate di quei
giorni si può escludere l’auto-
combustione come origine delle
fiamme e ritenere che ci sia l’in-
tervento umano, se di natura
dolosa o colposa lo diranno le
indagini”. 

Otto persone sono rimaste intossicate in un incendio scoppiato
ieri a Roma in tarda serata in un appartamento al sesto e ultimo
piano di una palazzina in viale Paolo Ferdinando Quaglia, in
zona Tor Bella Monaca. A causa di inalazioni da fumo sono
rimasti intossicati otto condomini. Due di loro sono stati tra-
sportati in codice rosso dal personale del 118 in ospedale.
Cinque appartamenti sono stati interdetti dai vigili del fuoco a
causa dei danni provocati dalle fiamme. 
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I Taxi riprendono 
il servizio, sciopero 
confermato 20 e 21 luglio
Sindacati: “Alla luce delle dimissioni
di Draghi l’attività parlamentare 
è sospesa, stop a presidio 
a Palazzo Chigi”
E’ ripreso alla mezzanotte di oggi il ser-
vizio taxi che negli ultimi due giorni si
era spontaneamente fermato in segui-
to alle proteste contro il ddl concor-
renza. “Alla luce delle dimissioni pre-
sentate dal primo ministro Mario
Draghi al Presidente Mattarella e da
questo poi respinte, l’attività parlamen-
tare, sia d’aula che di Commissione, è
sospesa. Fermo restando che, ad oggi,
resta fissato lo sciopero per i giorni 20
e 21 luglio, rimarremo vigili sugli svilup-
pi dell’attività parlamentare, con parti-
colare riferimento al Ddl Concorrenza.
Pertanto sospendiamo il presidio pres-
so Palazzo Chigi”. Lo dichiarano Ugl
Taxi, Usb Taxi, Federtaxi Cisal, Unica
Cgil, Uti, Fit Cisl, Tam, Claai, Satam,
Or.sa Taxi, Fast Confsal Taxi, Uritaxi,
Unimpresa, Ati Taxi, Associazioni
Tutela Legale Taxi, Silvio. “Ringraziamo
le tassiste ed i tassisti – prosegue il
comunicato delle organizzazioni sinda-
cali – che ci hanno sostenuto in questo
sforzo, e che in segno di solidarietà nei
confronti dei colleghi ancora impegna-
ti nello stesso, hanno spontaneamente
sospeso il servizio, riteniamo necessa-
rio ora far ripartire l’attività lavorativa”.
“Vogliamo inoltre ringraziare la que-
stura, le donne e gli uomini delle forze
dell’ordine – concludono i tassisti – per
aver gestito giorni difficili in modo
encomiabile capendo la protesta della
nostra categoria”.

Sanità, la Ugl Salute ha incontrato l’On. Paola Frassinetti: “Recepite proposte per riforma emergenza-urgenza”

“Dare dignità agli autisti-soccorritori”
in Breve

Una capitale circolare per
rilanciare un progetto alterna-
tivo al termovalorizzatore di
Roma, considerato una solu-
zione sbagliata perché obsole-
to e inquinante. Le proposte
per la chiusura del ciclo dei
rifiuti arrivano da Cgil Roma e
Lazio e da Legambiente regio-
nale in un documento comune
costruito per raccontare le
grandi opportunità dell’eco-
nomia circolare nel territorio
capitolino e per mettere al cen-
tro investimenti per la raccolta
differenziata. Il punto di par-
tenza è la crisi che sta vivendo
la città: dopo il rogo dell’im-
pianto di gestione Tmb di
Malagrotta, almeno 15 mila le
tonnellate sono rimaste a terra
negli ultimi 30 giorni, la diffe-
renziata è diminuita di alme-

no un punto percentuale su
base mensile, è peggiorata la
qualità della raccolta, l’azien-
da municipalizzata Ama ha
fatto registrare extra costi per
almeno 20 milioni di euro. Si
tratta di un’emergenza che
durerà certamente fino a
luglio e che potrebbe ripresen-
tarsi in autunno, avvertono
Cgil e Legambiente, perché
non sono state prese iniziative
straordinarie, non c’è un
piano industriale di Ama, non
è stata implementata la diffe-
renziata e non c’è stato un con-
fronto con le parti sociali.
Eppure le soluzioni ci sarebbe-
ro e non sono l’inceneritore,
bocciato sotto tutti i profili: è
una tecnologia vecchia e cli-
malterante, non elimina il
ricorso alla discarica, distrug-

Rifiuti, la proposta 
“circolare” di Cgil 
Roma e Lazio
e Legambiente

Proseguono gli incontri istitu-
zionali della Ugl Salute volti a
dare dignità giuridica e profes-
sionale alla figura dell’autista
soccorritore. Oggi una delega-
zione della Federazione cha ha
incontrato l’Onorevole Paola
Frassinetti di Fratelli d’Italia.
“Anche questa volta abbiamo
trovato un interlocutore atten-
to e pronto a recepire le nostre
proposte volte a rivoluzionare

il comparto dell’emergenza-
urgenza. È ora di disegnare con
tratti ben delineati competen-
ze, diritti, doveri, garanzie e
ruoli. Abbiamo chiesto
all’Onorevole Frassinetti di
affiancarci perché venga crea-
ta, come elaborato dal nostro
Coordinamento Nazionale, la
nuova figura dell’operatore
esperto dell’emergenza che
comprenda, valorizzandole al

massimo, quelle di autista soc-
corritore, di soccorritore e di
operatore tecnico specializzato.
Sarebbe un primo passo essen-
ziale che unito alla richiesta di
un’unica cabina di regia nazio-
nale che coordini il settore su
tutto il suolo italiano, darebbe
impulso ad una profonda rifor-
ma dell’emergenza urgenza e
di tutto il SSN” dichiara la Ugl
Salute.

ge materia che può essere recu-
perata, per realizzarlo occorre
un investimento di quasi un
miliardo di euro che condiziona
per almeno vent’anni le scelte in
materia di smaltimento dei rifiu-
ti. In più, ha un effetto negativo
nella creazione di nuovi posti di
lavoro. “L’inceneritore non
cambia la qualità di questa città
che resterà sporca – dichiara
Michele Azzola, segretario
generale Cgil Roma e Lazio -,
costa un mucchio di denari che
pagherà la collettività e condan-
nerà Roma ad avere la tariffa
rifiuti più alta d’Italia, perché

l’Europa dal 2026 inizierà a tas-
sare la CO2 prodotta da questo
genere di impianti”. Le proposte
presentate dal sindacato e dal-
l’associazione ambientalista par-
tono da una riduzione del 12 per
cento della produzione totale
dei rifiuti, un piano per la raccol-
ta differenziata al 72 per cento
entro il 2035 per rispettare gli
obiettivi dell’Unione Europea e
sei nuovi capitoli di differenzia-
ta da intercettare: rifiuti da
apparecchiature elettriche ed
elettroniche, pannolini, tessile,
terre di spazzamento, scarti da
edilizia, plastiche miste. 

Grazie a queste nuove frazioni e
alle altre azioni messe in campo
si dovrebbe arrivare a ridurre
l’indifferenziato contenendolo a
quota 228.589 tonnellate all’an-
no, meno 51 per cento rispetto
all’attuale, da gestire con gli
impianti in esercizio e con le
nuove e future tecnologie. Con
un beneficio straordinario
anche per l’occupazione: secon-
do i calcoli del sindacato, si
potrebbero creare 386 posti di
lavoro ogni 10 mila tonnellate
di rifiuti sottratti all’inceneri-
mento nella filiera dell’econo-
mia circolare.
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L’ex sindaco Ramazzotti: “Davanti a tanta prepotenza non faremo sconti” 
Anche la vicepresidenza
resta alla maggioranza:
scoppia la prima polemica

“In Finlandia una nostra giovane concittadina
comincia un’avventura speciale.” Lo dichiara dal
proprio profilo Facebook il Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti, affermando inoltre: “Si tratta di
Martina Bartoli, 12 anni, in gara insieme alla sua cuc-
ciola Stella ai mondiali di Agility Dog. Un onore per
Cerveteri avere una giovane in gara all’interno della
massima competizione iridata, dove solamente in
pochissimi in tutta Italia vengono selezionati.A
Martina e alla sua amata Stella il mio più grande e
sincero augurio, alla “That’ll Dog”, suo club di
appartenenza e alla Presidente dell’Associazione e
coach Beatrice Barbanera, i miei complimenti! Forza
Martina!

Martina Bartoli e la sua cucciola Stella 
ai Mondiali di Agility Dog in Finlandia

A Ladispoli l’opposizione
chiede e ottiene la carica di
vice presidente del consiglio
comunale, ma a Cerveteri la
stessa cosa non accade. A
puntare i riflettori sui due
pesi e le due misure adottate
è il consigliere Lamberto
Ramazzotti. «Prima seduta
del consiglio comunale della
legislatura del sindaco
Gubetti. Il Sindaco del 23%
dei cittadini ha fatto un
discorso sereno ed apprezza-
bile parlando di rapporto
diverso con le opposizioni
(queste al primo turno queste
hanno preso più di 9000
voti). Come al solito, però,
parlano bene e razzolano
male. La maggioranza, infat-
ti, ha preso il presidente del
consiglio (Travaglia). Io ho
chiesto, come fatto da
Pascucci ed ottenuto a
Ladispoli, la vicepresidenza
alla opposizione indicando-
ne anche la persona nel gio-
vane dott. Emanuele
Vecchiotti. Nei vari incontri
con alcuni di loro tutti dice-
vano che democraticamente
fosse giusto come avviene in
tutte le istituzioni: si arriva al
voto e nonostante le mie
richieste la maggioranza
vota una di loro». «Si parte
male – ha tuonato
Ramazzotti – davanti a tanta
arroganza, prepotenza e
presa in giro non faremo
sconti. Mi auguravo una con-
siliatura serena, non sarà così
a loro non piace la pace, io ed
altri non ci tireremo certo
indietro. Non sarà una oppo-
sizione tranquilla ,pronta a
tirare fuori tutto quello che
di poco chiaro vi è o verrà a
galla. Sono molto dispiaciuto
perché ho sempre inteso una
politica basata sul rispetto».

Primo giorno da
consigliere comu-
nale a Cerveteri
per Gianluca
Paolacci, eletto
nelle file di
"Insieme per
Cerveteri”. La sua
voce, in opposizio-
ne, sarà imporante
per fare da mega-
fono alle proble-
matiche che inve-
stono la città. Uomo di sport, per anni direttore sporitov nel cal-
cio dilettante, il suo compito da rapprensetante in consiglio sarà
quello di spronare l'amministrazione ad avere maggior riguardo
sull'impiantistica sportiva. “E’ davanti agli occhi di tutti la situa-
zione precaria dell’esistente, che ha bisogno di una cura ricosti-
tuente e poi, chiaramente, dobbiamo guardare al nuovo cercan-
do di realizzare impianti sporitvi polivalenti - ha affermato
Paolacci - In questi anni la città dal punto dell’impiantistica ha
fatto poco o niente, è arrivato il momento di accontentare fami-
glie, giovani e sportivi, dotantoli di una struttura sportiva ade-
guata all’esigenze. Sarò da pungolo per stimolare l'amministra-
zione, nell'interesse della colletività. Ecco dobbiamo arrivare ad
attingere a fondi dal Credito Sportivo, partecipare a bandi, altri-
menti saremo gli ultimi della classe. E questa città non lo merita
affatto”.
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Il consigliere
Paolacci punge
l’Amministrazione
“Impiantistica sportiva, accellerare i tempi
e non rimanere gli ultimi della classe”
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Torna per il quinto anno conse-
cutivo Lazio in Tour, l’iniziativa
della Regione Lazio che permet-
te di viaggiare gratuitamente su
tutti i mezzi Cotral e treni regio-
nali Trenitalia, fino al 15 settem-
bre, regalando 30 giorni di viag-
gio ai giovani fino a 25 anni
d’età all’interno del territorio
regionale. 373 comuni e 1217 km
di ferrovia per 17.242 km² di ter-
ritorio, tutto da scoprire: questi i
numeri di Lazio In Tour che si
prepara a tornare per tutta
l’estate fino al 15 settembre 2022
per offrire ad oltre 500 mila gio-
vani della regione una rinnova-
ta formula del tradizionale
interrail. Un interrail regionale
gratuito, alla scoperta di un
grande patrimonio artistico, cul-
turale e naturalistico, ricco di
località di mare e di montagna,
paesaggi, siti archeologici e sto-
rici borghi medievali. “Lazio in
tour gratis è un bellissimo pro-
getto che abbiamo sperimentato
per la prima volta nel 2019, e che
quest’anno abbiamo voluto
replicare anche alla luce del suc-
cesso delle edizioni precedenti.
Con questo progetto, che rientra
all’interno di un più ampio pro-
gramma di valorizzazione del
territorio con particolare riguar-
do al turismo giovanile, diamo
ai ragazzi e alle ragazze tra i 16
ed i 25 anni la possibilità di
viaggiare gratis per un mese su
autobus e treni regionali, alla
scoperta del nostro meraviglio-
so Lazio. Un posto unico che va
visitato e scoperto, con Lazio in
tour dunque mettiamo a dispo-
sizione dei più giovani la possi-
bilità di conoscere meglio il ter-
ritorio in cui vivono. Un patri-
monio culturale e archeologico
immenso, con tanti piccoli gio-
ielli, spesso nascosti nei Comuni
limitrofi delle nostre province,
che come Regione Lazio stiamo
cercando di portare a conoscen-
za e riutilizzare, mettendoli a
disposizione proprio dei più
giovani”, ha dichiarato il
Presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti. Da Roma a
Frosinone, da Latina a Rieti e
Viterbo passando per i tanti pic-
coli e medi comuni sparsi in
ogni singola provincia: un viag-
gio nel territorio che è anche
viaggio nella storia, alla scoper-
ta di quella culla di culture che è
il Centro Italia. Un’occasione
imperdibile per i giovani della
Regione per poter scoprire gra-
tuitamente il patrimonio del
Lazio, viaggiando da nord a sud
tra aree celebri e territori meno
noti a bordo dei mezzi pubblici
del territorio. “Con questa ini-
ziativa realizzata attraverso
un’apposita collaborazione con
Trenitalia S.p.A. e Cotral S.p.A.,
vogliamo raggiungere due
obiettivi fondamentali: incenti-
vare i giovani all’uso dei mezzi
pubblici e promuovere e valo-
rizzare il territorio laziale, favo-
rendo il cosiddetto turismo di
prossimità” ha concluso
l’Assessore ai Lavori Pubblici e
Tutela del Territorio, Mobilità,
Mauro Alessandriche conclude:
“Nei prossimi giorni la società
regionale LazioCrea S.p.A.
provvederà a diffondere tutte le
informazioni sul progetto trami-
te l’App specifica, fornendo

anche assistenza tecnica a tutti i
ragazzi che possiedono la
carta”. Un progetto che dà
nuovo valore alle bellezze della
Regione Lazio, puntando a
riscoprirle attraverso la vitalità e
l’entusiasmo dei giovani.
Un’iniziativa, che, giunta alla
sua quinta edizione, assume
nuovo significato, quello del
turismo di prossimità, ogni

anno sempre più importante.
Non a caso, Lazio In Tour ha
riscosso grande successo nelle
prime quattro edizioni, chia-
mando a raccolta oltre 80 mila
giovani, che hanno attraversato
i territori della Regione Lazio gli
scorsi anni. Lazio In Tour è reso
possibile da Trenitalia e Cotral e
permetterà a tutti i possessori
della LAZIO YOUth CARD, di

età compresa tra i 16 e i 25 anni
compiuti, di viaggiare per un
mese gratuitamente in tutta la
regione, usufruendo degli auto-
bus e dei treni regionali (ad
esclusione di Leonardo Express,
della Roma-Lido, della metro-
politana di Roma e dei bus citta-
dini di altre aziende di traspor-
ti).“Lazio in tour gratis 2022” è
l’interrail della Regione Lazio,

dedicato ai giovani tra i 16 ed i
25 anni e iscritti a LAZIO
YOUth CARD, che permette
l’uso gratuito dei mezzi Cotral e
Trenitalia durante il periodo
estivo. Il progetto, finanziato
con 555 mila euro, offre ai gio-
vani residenti nei Comuni del
Lazio la possibilità di viaggiare
gratis sui mezzi Cotral e
Trenitalia, nel periodo che va

dal 1° luglio al 15 settembre
2022 e per la durata di 30 giorni
continuativi. “Lazio in Tour è
solo una delle tante iniziative
collegate a Lazio YOUth Card,
un progetto della nostra ammi-
nistrazione che ha vinto ancora
una volta quest’anno il premio
come migliore carta giovani
d’Europa per la qualità dei
benefit e degli sconti offerti e
della nostra comunicazione. Un
successo costruito dal basso che
non ci appaga ma anzi ci sprona
a programmare nei prossimi
mesi iniziative e agevolazioni a
favore dei nostri ragazzi, perché
vogliamo che il Lazio sia sem-
pre più una regione per giova-
ni” conclude Zingaretti. La
Regione Lazio è l’unica regione
italiana a mettere a disposizione
dei giovani cittadini un progetto
di questa portata e lo realizza
attraverso LAZIO YOUth
CARD, l’iniziativa che offre
oltre 2000 convenzioni e molti
eventi ed iniziative gratuite. Per
usufruire di Lazio In Tour è,
quindi, necessario scaricare sul
proprio smartphone l’app
LAZIO YOUth CARD (da Store
Ios o Android), effettuare la
registrazione, cercare tra gli
eventi Lazio in Tour ed attivare
il voucher, che produce il QR
CODE con cui viaggiare nei 30
giorni successivi alla data di
attivazione. Basterà salire sul
mezzo prescelto e mostrare il
QR CODE per iniziare a godersi
le vacanze immersi nelle bellez-
ze della Regione Lazio.

Al via “Lazio in Tour”
Dal 18 luglio al 15 settembre 2022, per gli under25, 
viaggiare su regionali Trenitalia e sui mezzi Cotral è gratis

Riceviamo e pubblichiamo: “La stagione balneare è ormai iniziata; la nostra città è
ormai piena di villeggianti che aumentano in modo esponenziale nel fine settima-
na e raggiungeranno la punta massima nel prossimo mese di agosto. Ma le cose
non stanno procedendo come dovrebbero. Purtroppo in questi giorni stiamo assi-
stendo, come già è avvenuto lo scorso anno, a segni inequivocabili di un mare non
accessibile. Un paio di giorni fa è successo a Marina di San Nicola dove  un tratto
di mare è stato interdetto alla balneazione. Poi è accaduto a Ladispoli centro! Per
questi episodi sono state fornite motivazioni bizzarre, come quella che il tempora-
le di ormai circa una settimana e che è durato circa 15 minuti, abbia versato in mare
detriti accumulati in città nei mesi precedenti! Le stesse motivazioni sono state for-
nite dal Sindaco di Cerveteri a sostegno, anche, di una moria di pesci! Sindaco
Grando, durante la campagna elettorale, Lei ha proclamato più volte di tenere alla
città, di voler intervenire sul turismo e, quindi, di innalzare la qualità del mare, di

essere dalla parte dei cittadini del loro benessere e della loro salute, ma (ahinoi!)
stiamo assistendo nuovamente a dermatiti ed enteriti che colpiscono i bagnanti
proprio  come accadde lo scorso anno a seguito di  inquinamento da coliformi.
Sindaco Grando, vista la situazione, Sinistra Italiana di Ladispoli, Le chiede se, in
qualità di Autorità sanitaria competente, ha disposto gli opportuni controlli infor-
mando la ASL. Nel caso in cui ciò non sia stato ancora fatto, Le chiediamo, a tute-
la dei cittadini - oltre che per la salvaguardia della stagione balneare -, di volersi
attivare con ogni consentita urgenza per i successivi provvedimenti del caso”. Così
in una nota a firma della Sinistra Italiana Circolo di Ladispoli.

“Balneabilità e mare sporco,
con la salute non si scherza”

Da un lato i volontari di Fareambiente che hanno
potenziato i controlli sul territorio (non solo periferie
ma anche centro città) dall’altra parte gli incivili che
non demordono e continuano ad abbandonare di
tutto dove capita prima. È il caso, ad esempio, di via
Genova, dove approfittando della presenza dei casso-
netti per gli abiti usati e della poca illuminazione sera-
le, gli incivili abbandonano di tutto e di più: dai sac-
chetti di rifiuti indifferenziati fino ad arrivare agli
ingombranti. Ci sono anche seggioloni dismessi. Una
situazione insostenibile per i residenti della zona ma
anche per i passanti che puntano i riflettori sulle con-
dizioni igienico sanitarie compromesse e dei passag-
gi pedonali ostruiti dalle discariche abusive. Ma la
piaga dei rifiuti abbandonati non è solo di Ladispoli.

Anche nella vicina Cerveteri le segna-
lazioni, dalle zone più periferiche
(Valcanneto, Campo di Mare, Borgo
San Martino, tanto per citarne alcune)
a quelle più centrali, sono numerose.
Le ultime arrivano da via di
Gricciano. Qui la situazione rischia
di diventare “esplosiva” anche a
causa dell’allarme incendi che in
particolar modo nel periodo estivo
affligge il territorio. «In vista di
incendio quei rifiuti potrebbero
prendere fuoco, causando un vero
e proprio pericolo non solo per gli auto-
mobilisti o per noi che in quella zona ci abitiamo, ma

anche per l’ambiente», hanno evi-
denziato alcuni residenti della zona
che in più occasioni, telefono alla
mano hanno contattato la Polizia
locale e le guardie ambientali per la
bonifica dell’area. «Spesso dalle
segnalazioni effettuate passano mesi
prima che la discarica venga rimossa»,
spiegano. E così spesso, rimboccando-
si le maniche proprio i residenti, si
sono armati di guanti e sacchetti facen-
do pulizia. Ma non basta. «Ci vogliono
controlli», hanno detto «per individua-
re e punire questi incivili. Solo così forse

la smetteranno».

I cittadini puntano il dito contro gli incivili. Problemi anche in diverse zone di Cerveteri

“Via Genova è una discarica abusiva” 

Lettera aperta al sindaco Alessandro Grando dalla Sinistra Italiana
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Firmato il nuovo contratto con la coo-
perativa Stile Libero vincitrice di un
bando pubblico, che dal prossimo mese
di settembre svolgerà l’importante ser-
vizio di AEC ovvero di supporto agli
studenti con disabilità. Presenti il sin-
daco Pietro Tidei e l’assessore compete-
te alla pubblica istruzione Stefania
Nardangeli. “L’Amministrazione
Comunale e l’assessorato che rappre-
sento, riconosce come imprescindibile
il diritto allo studio e l’integrazione
sociale dei disabili - ed è per questo
che, a settembre ci impegneremo affin-
ché il servizio possa essere garantito,
nella sua completezza, fin dal primo
giorno di scuola. Difatti in prossimità
della ripresa delle attività scolastiche,
questo assessorato comunale, ha già adot-
tato tutti gli atti propedeutici a favore
della nuova Cooperativa Sociale Stile
Libero, finalizzati alla erogazione del ser-
vizio indifferentemente dal fatto che lo
studente con disabilità frequenti una
scuola pubblica o privata. Tale servizio si
prefissa il raggiungimento del maggior
grado possibile di integrazione sociale e
scolastica per ciascun alunno con disabili-
tà, secondo quanto indicato nel P.E.I.
(Piano Educativo Individualizzato) e in
considerazione delle specifiche abilità
personali. Le modalità di impiego di que-

sta importante (ma certamente non unica)
risorsa per l’integrazione, vengono condi-
vise tra tutti i soggetti coinvolti (Dirigente
Scolastico, docenti, ASL e genitori) e defi-
nite nel PEI. Il Comune per il raggiungi-
mento dell’obiettivo mette a disposizione
delle figure professionali che, opereranno
all’interno delle scuole con il compito di
affiancare e collaborare con le altre figure
professionali presenti, contribuendo alla
realizzazione del Progetto Educativo col-
legialmente concordato, in favore del-
l’alunno con disabilità. Essi hanno il com-
pito di “aiutare, stimolare e affiancare la
persona con disabilità per soddisfare i

bisogni utili a garantire la realizzazione
del diritto allo studio e all’inclusione
sociale”. Si tratta di un importante
intervento finalizzato ad assicurare un
percorso di istruzione che li porti dal
nido all’università, l’impegno concreto
del nostro Comune, in adempimento ai
propri obblighi istituzionali ed in conti-
nuità con le attività negli anni prece-
denti, è assicurare la continuità di que-
sto importante e delicato servizio. Una
importantissima precisazione è giunta
dal Sindaco Tidei: “Il Comune di Santa
Marinella nel rispetto dei limiti di
bilancio e senza tener conto di alcuni
limiti e cavilli normativi ha sempre
garantito indipendentemente dalla gra-

vità della disabilità, il servizio agli alunni
certificati che necessitavano di un suppor-
to” Questa amministrazione, come hanno
infatti ribadito il sindaco e l’assessore si
sente partner attivo della scuola, delle
istituzioni e delle famiglie in questo pro-
cesso di accoglienza, accompagnamento e
crescita dei bambini e ragazzi con difficol-
tà- “Il mio impegno conclude l’assessore
Nardangeli proseguirà in un’unica dire-
zione: trovare risorse certe per rendere
questo servizio continuativo e risponden-
te alle reali richieste, sostenendo le fami-
glie che già troppe difficoltà si trovano ad
affrontare quotidianamente”’

Assegnato il bando per l’assistenza scolastica
Sindaco Tidei: “Il Comune di Santa Marinella nel rispetto dei limiti di bilancio ha 
sempre garantito il servizio agli alunni disabili che necessitavano di un supporto”

Si sono svolti mercoledì
mattina presso la Basilica
di San Lorenzo a Roma i
funerali del piccolo
Francesco, il bambino
annegato lo scorso martedì
a Santa Severa. Una volta
raggiunta l'acqua, il bimbo
avrebbe perso l'equilibrio
ed invano è stato il tentati-
vo di rianimarlo. Una tra-
gedia che ha scosso una
città intera. A presenziare
anche il Comune di Santa
Marinella con la consiglie-
ra Maura Chegia, stretti attorno al dolore della mamma e del
papà di Francesco, morto all’età di soli 2 anni e mezzo. In occa-
sione del funerale, il Sindaco Pietro Tidei ha chiesto agli eser-
centi commerciali di Santa Severa di abbassare la propria ser-
randa alle ore 12 in punto, in segno di lutto, vicinanza e solida-
rietà ai familiari.

Santa Marinella 
vicina e solidale
alla famiglia 
del piccolo Francesco 

Dopo le recenti buone notizie sul destino del
Convento dell’Immacolata di Santa Severa e
dell’annesso parco, si rafforza la collabora-
zione tra Italia Nostra ed il comitato per la
salvaguardia dell’area. “Abbiamo fatto un
sopralluogo sui luoghi oggetto dell’inter-
vento edilizio – ha detto Teresa Liguori, con-
sigliera nazionale di Italia Nostra che il 13
luglio si è recata sui luoghi del convento che
ha accolto Papa Giovanni Paolo II e Carlo
Azeglio Ciampi –  con il portavoce del
Comitato per la salvaguardia del convento
dell’immacolata di Santa Severa,
Massimiliano Baldacci, presente insieme al
presidente Ezio Sina, a Daniele Crespi e ad
altri componenti, tutti attivi ed impegnati

nelle iniziative a difesa dell’ingente
Patrimonio naturale paesaggistico e cultura-
le del loro territorio, la bellissima costa che
da Santa Marinella arriva a Santa Severa.
Determinazione e coraggio che fanno ben
sperare in un risultato positivo della vicen-
da. La zona non ospita solo il Convento
dell’Immacolata ma tanti altri Beni Culturali
– retaggio di una gloriosa civiltà che dal neo-
litico passando dalla etrusca è arrivata alla
fase romana. Italia Nostra continuerà a
sostenere con rinnovata convinzione il
Comitato di Salvaguardia con il quale ha
concordato, durante il cordiale e proficuo
incontro,  –  ha concluso Liguori – un pro-
gramma di azioni comuni”.

Chiesa e convento dell’Immacolata 
di Santa Severa: la visita di Italia Nostra

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



“L’Amministrazione ha preso in carico
fin dal 30 giugno la determina dirigen-
ziale con la quale la Regione Lazio, in
maniera del tutto irrituale, ha espresso
il parere favorevole di VIA relativo
all’impianto di biodigestione anaerobi-
ca in località Monna Felicita. Stiamo
valutando, nell’ambito della più ampia
strategia difensiva, l’opportunità e la
eventuale possibilità di impugnare
anche questo provvedimento, che è un
atto interno all’iter e non la determina
conclusiva di autorizzazione dell’im-
pianto, che sarà certamente impugnata
non appena verrà emessa. D’altro canto
il Comune ha già avviato l’opposizione
al provvedimento della Regione con-
clusivo della conferenza dei servizi che
ha autorizzato l’opera connessa al bio-
digestore, cioè il metanodotto”. 
“In senso più ampio, facciamo rilevare
che il meccanismo messo in piedi dalla
Regione Lazio è sempre quello di gra-
vare le periferie provinciali di oneri cui
avrebbe dovuto provvedere la Capitale,
vessando i cittadini di tutti gli altri terri-
tori dei costi in termini di servitù ed
anche di tasse. Infatti, con l’approvazio-
ne di una legge regionale abbastanza
lacunosa e contraddittoria, la Regione
pone a carico dei Comuni un importan-
te balzello funzionale a coprire lauti sti-
pendi (equiparati al Sindaco di Città
Metropolitana) per il consiglio di ammi-
nistrazione degli Enti di gestione

(Egato) che nella tariffa rifiuti inseriran-
no a carico dei cittadini i costi del cda e
della struttura, che avrà poteri di deci-
dere nei Comuni l’operatore che si
occuperà della raccolta, le modalità
della raccolta e le aree su cui realizzare
impianti di trattamento e smaltimento
dei rifiuti. I Comuni di fatto saranno
così spogliati di tutte le loro prerogati-
ve, a favore di enti governati da sogget-
ti nominati dalla politica, perdendo
ulteriore possibilità di tutelare i propri
cittadini rispetto ad una programma-
zione che vede sempre penalizzati i ter-
ritori ai confini dell’Impero”. “Per que-
sti motivi ci opporremo in tutte le sedi
alla visione scellerata della Regione
Lazio in ordine al tema rifiuti, rispetto al
quale la città di Roma ancora oggi (a
distanza di un anno dall’insediamento
del nuovo Sindaco) non è riuscita ad
attivare la raccolta differenziata e versa
in condizioni precarie sotto il profilo

igienico-sanitario, a differenza degli
altri Comuni che hanno invece provve-
duto da anni ad applicare principi di
economia circolare, oltre che di civiltà.
Quindi per ogni procedura promuove-
remo  tutti i ricorsi possibili e immagi-
nabili e siamo pronti a qualsiasi tipo di
iniziativa per dimostrare le ragioni del
No al biodigestore”. Così il Vicesindaco
di Civitavecchia, Manuel Magliani, il
capogruppo Mirko Mecozzi e le consi-
gliere Barbara La Rosa e Roberta
Morbidelli della Lista Tedesco.

Giammusso: il Megadigestore incombe 
su Civitavecchia nel silenzio di Pd-M5s
“Il dibattito politico cittadino si ostina a
cercare il pelo nell’uovo della Statua del
Bacio, guardando a spese che non esi-
stono, mentre invece ignora la trave del
Megadigestore di rifiuti che sta per pla-
nare dalla Regione Lazio alla periferia
del centro urbano. I cittadini dei quar-

tieri Nord, i lavoratori del porto e della
zona industriale, preferirebbero sapere
che non dovranno respirare i miasmi
della monnezza romana: invece assisto-
no ai consiglieri che si attardano a fare
accesso agli atti su una operazione di
marketing territoriale trasparente.
Nessuno disturbi  il manovratore
Zingaretti mentre nasconde sotto il tap-
peto a Civitavecchia i rifiuti di Gualtieri:
vero “eletti” del Pd e del M5s?”. Così il
consigliere metropolitano, Antonio
Giammusso. 

PD: “Biodigestore, 
una grave offesa ambientale”
“La cronaca di una determina dirigen-
ziale annunciata ci informa che gli uffi-
ci della Regione Lazio hanno consentito
alla realizzazione sul nostro territorio di
un Biodigestore da 120.00 tonnellate. A
questa opera ci siamo opposti con fer-
mezza, assieme ai Comuni limitrofi, alle
associazioni ambientaliste, alle forze
sociali e sindacali ai consiglieri regiona-
li del territorio e, in definitiva, a tutte le
rappresentanze politiche, civili e persi-
no religiose delle nostre comunità. A
questo punto, lasciando da parte ogni
sterile ed inutile vis polemica, solo fina-
lizzata a lucrare qualche consenso, se
viene anteposto l’interesse generale,
come pensiamo si debba fare, occorre
darsi da fare concretamente per svilup-
pare quelle iniziative che sole possono

impedire quella che riteniamo una
grave offesa ambientale. La lettura della
determina assunta dal responsabile
della Conferenza di Servizio lascia
aperti tutti gli interrogativi che già ave-
vamo posto ed emergono in tutta evi-
denza, a nostro avviso, lacune che si
prestano ad un efficace ricorso per le vie
amministrative. La prima condizione
essenziale perché si possa con ragione-
vole fiducia impedire la realizzazione
del Biodigestore, a tutela dei nostri inte-
ressi territoriali, attraverso la via giudi-
ziaria è che in primo luogo non si faccia-
no speculazioni e che con grande spiri-
to unitario si determini un clima di reale
e solidale collaborazione tra tutti, con i
Comuni vicini in particolare, che al pari
di noi hanno titolo ad intervenire nel
contenzioso e che possono dare mag-
giore forza formale e sostanziale all’ini-
ziativa. La seconda condizione, a pro-
posito della quale prendiamo atto posi-
tivamente che la Commissione urbani-
stica del Comune di Civitavecchia  ha
avviato un proficuo  lavoro di collabo-
razione tra maggioranza ed opposizio-
ne,  è che vengano, come abbiamo più
volte suggerito, coinvolte competenze
amministrative e tecniche di alto profilo
allo scopo di approfondire gli atti al fine
di avere piena consapevolezza dei
numerosi argomenti che a nostro giudi-
zio sono stati ignorati o sottovalutati nel
lungo percorso che ha caratterizzato
l’iter amministrativo. Per quanto ci
riguarda noi ci siamo e confermiamo la
nostra disponibilità alle azioni che
saranno utili ad una positiva definizio-
ne della vicenda”. Così in una nota a
firma del Partito Democratico di
Civitavecchia. 

La Regione Lazio scarica sui cittadini 
i rifiuti del digestore e i costi degli “Egato”

«Con l’approvazione definitiva del dl Aiuti e la
sua promulgazione si avvierà il nuovo percorso
virtuoso per il risanamento e la riconversione
delle aree industriali di Brindisi e di
Civitavecchia ai fini dell’accelerazione della
produzione di energia elettrica alimentata da
fonti rinnovabili, al rilancio delle attività
imprenditoriali, alla salvaguardia dei livelli
occupazionali, al sostegno dei programmi di
investimento e sviluppo imprenditoriale». Lo
annunciano in una nota i parlamentari di Forza
Italia, Mauro D’Attis e Alessandro Battilocchio.

La norma prevede che «entro sessanta giorni
dalla data di entrata in vigore della legge è con-
vocato, presso il ministero dello Sviluppo eco-
nomico, un Comitato di coordinamento finaliz-
zato ad individuare soluzioni per il rilancio
delle attività imprenditoriali, alla salvaguardia
dei livelli occupazionali, al sostegno dei pro-
grammi di investimento e sviluppo imprendi-
toriale delle aree industriali di Brindisi e
Civitavecchia, con la partecipazione delle isti-
tuzioni locali, delle parti sociali e degli operato-
ri economici, nonché di rappresentanti del

ministero dell’Economia e delle finanze, del
ministero della Transizione ecologica, del mini-
stero delle Infrastruttture e della mobilità soste-
nibili e del ministero per il Sud e la coesione ter-
ritoriale». «Finalmente – sottolineano gli espo-
nenti azzurri – le decisioni sul futuro di Brindisi
e Civitavecchia verranno prese dopo un attento
ascolto di tutte le ’partì in causa, evitando così
che qualsivoglia scelta possa essere presa dal-
l’alto e senza un coinvolgimento dei territori.
Siamo orgogliosi – concludono – di aver ottenu-
to questo obiettivo, con l’approvazione della

norma ad hoc che abbiamo presentato alla
Camera nelle scorse settimane».
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L’annuncio dei parlamentari di Forza Italia, Mauro D’Attis e Alessandro Battilocchio 
DL Aiuti: il percorso virtuoso
per Civitavecchia e Brindisi è legge



L’allarme lo ha lanciato da
Civitavecchia, nel corso della
due giorni del “MedPorts
Forum”, il direttore generale
Confitarma Luca Sisto. «Tra
una settimana rischiamo la
concreta possibilità dello stop
dei nostri traghetti per le isole –
ha tuonato – fermi nel momen-
to clou della ripresa e necessari
per assicurare quella continui-
tà territoriale che è principio
costituzionale, dovere dello
Stato. Mancano all’appello
almeno tra le 1000 e le 1100
qualifiche di marittimi di
bordo che possano completare
le tabelle di armamento neces-
sarie alla partenza delle navi».
E così ha lanciato anche un
accorato appello al ministro
delle Infrastrutture e mobilità
sostenibile Enrico Giovannini,
presente in sala. «Non essendo
possibile applicare la deroga
sindacale – ha infatti aggiunto
– serve sbloccare questa situa-
zione, consentendo di poter
imbarcare anche marittimi
extracomunitari per completa-
re le tabelle». Un invito rilan-
ciato da più fronti negli ultimi

giorni. Sempre da Confitarma,
ad esempio, è stato Giacomo
Gavarone, presidente del grup-
po tecnico Risorse umane e
relazioni industriali a spiegare
che si tratta, per il 90% circa, di
marittimi abilitati di macchina,
operai meccanici, motoristi,
ottonai, elettricisti, marinai,
fino ad arrivare a una quota

molto consistente (oltre 500) di
personale di camera. Questo si
traduce in un possibile fermo e
di carenze dal punto di vista
anche della sicurezza. «Per
risolvere nell’immediato
l’emergenza e i conseguenti
forti disagi soprattutto nei col-
legamenti con le isole – ha
infatti sottolineato – l’unica

strada è quella legata alla tem-
poranea possibilità per le com-
pagnie di navigazione che
dimostrano di aver effettuato,
senza successo, le chiamate ai
collocamenti, previo nulla osta
delle organizzazioni sindacali,
di imbarcare quote di maritti-
mi extra-comunitari sui traffici
di cabotaggio».

Sisto: ”I nostri traghetti rischiano di fermarsi”
Allarme: il direttore generale di Confitarma si rivolge al Ministro delle Infrastrutture.
Mancano all’appello circa 1100 marittimi per completare le tabelle di armamento

Bilancio positivo, da parte del
presidente dell’Avis Fabio
Lisiola, per la raccolta straor-
dinaria di sangue organizzata
a corso Centocelle, con autoe-
moteca. Nel corso del pome-
riggio sono state ben 33 le pre-
notazioni, con 26 sacche di
sangue raccolte, un numero
importante in considerazione
del periodo storico. “La loca-
tion non è stata casuale – ha
spiegato Lisiola – perché l’ini-
ziativa è stata caldeggiata dal
comandante, da poco insedia-
to, del Reparto Operativo
Aeronavale della Guardia di
Finanza di Civitavecchia. Mi
preme ringraziare in primis i
miei collaboratori e dipenden-
ti di Avis Comunale
Civitavecchia, i ragazzi del
Servizio Civile, nonché lo staff
sanitario ottimamente coordi-
nato dalla sovraordinata
Intercomunale Aureliana. In

questo periodo, con la pande-
mia che non accenna ad allen-
tare e l’ondata di caldo ano-
malo che si fa sempre più
insopportabile, molte persone
non hanno fatto mancare il
loro sostegno affinché l’attuale
crisi, causata dalla carenza di
sangue, potesse quantomeno
rallentare. Ecco, il mio ringra-
ziamento va a tutte queste
persone e soprattutto ai miei
colleghi del Corpo che, ancora
una volta semmai ce ne fosse
stato bisogno, hanno dimo-
strato una peculiare sensibilità
alle problematiche sociali,
come il costante afflusso di
emoderivati alla sanità locale.
Sono certo che l’ottimo connu-
bio posto in essere tra Guardia
di Finanza ed Avis Comunale
– ha concluso – sarà duraturo
e proficuo e che questo evento
diventerà un appuntamento
periodico per la nostra città”.

Grande emozione alla
Cittadella della Musica per
la serata inaugurale della
rassegna “E…state in giar-
dino”. Un bel successo che
gratifica l’organizzazione e
gli artisti. A partire dal
prossimo appuntamento di
mercoledì 20 luglio, con il
cabaret di Gioia Salvatori,
perciò, venendo incontro
alle esigenze di quanti
hanno espresso il desiderio

di partecipare alle serate
nonostante gli impegni
delle giornate lavorative, la
direzione ha deciso di
posticipare l’inizio degli
spettacoli alle 21,30.

A grande richiesta, 
dal 20 luglio gli spettacoli 
di “E…state in giardino”
cominceranno alle 21.30

Sarà un weekend di grandi
numeri quello che inizia oggi
al porto di Civitavecchia.
Stando alle prenotazioni
infatti lo scalo movimenterà
oltre 50mila passeggeri in tre
giorni e almeno 8mila auto.
In particolare, saranno circa
25mila i crocieristi che scale-
ranno il porto, mentre
26mila sono i passeggeri che
si serviranno dei traghetti
delle Autostrade del Mare

per Sardegna e Sicilia.
Numeri che si traducono in
grande lavoro anche per gli
operatori portuali.

Weekend di grandi numeri:
si attendono in porto
oltre 50mila passeggeri 

L’Avis chiama, 
le Fiamme Gialle
rispondono

In seguito alle numerose segnalazioni e
lamentele da parte della cittadinanza in meri-
to ai disagi derivanti dalle deiezioni anche
liquide ad opera di cani a ridosso di edifici,
strade pubbliche, marciapiedi, passaggi, aree
e giardini pubblici, autoveicoli, il Comune ha
deciso di correre ai ripari, con un’ordinanza
che obbliga le persone incaricate della custo-
dia di un cane, siano essi proprietari o con-
duttori, a provvedere in autonomia e nell’im-
mediatezza alla diluizione e ripulitura con
acqua e opportuni detergenti disinfettanti
delle deiezioni liquide prodotte dai cani, sem-
plicemente dotandosi di bottigliette, spruzza-
tori o altri contenitori da versare all’occorren-
za. Dovrebbe essere superfluo precisarlo, ma

vista la cattiva condotta di diversi proprieta-
ri/conduttori, si ricorda anche che è fatto
divieto assoluto di consentire ai cani di urina-
re a ridosso di portoni di ingresso e degli
accessi ad abitazioni, negozi, vetrine ed ele-
menti di arredo urbano. Tali comportamenti,
oltre a pregiudicare il pubblico decoro e a
rilasciare sgradevoli odori persistenti per le
strade in particolar modo nei periodi estivi e
di scarse precipitazioni, possono anche essere
causa di potenziali pericoli di natura igienico
sanitaria. Il proprietario e/o conduttore di un
cane è sempre responsabile del benessere, del
controllo e della conduzione dell’animale ed
è perciò tenuto a gestirlo correttamente, per
una regola elementare di convivenza civile.

Ordinanza: se il cane sporca, il sacchetto
non basta... va sciacquata anche l’urina
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A squadra quasi completata,
anche con l'arrivo di Pugliese
ex Cerveteri, il Borgo San
Martino inizia ad avere
un'identità. Ad immagine e
somiglianza del suo allenato-
re, Giampaolo Superchi, che
avrà in mano la macchina che
piace a lui. "Si, è la squadra
che volevo - esordisce l'alle-
natore - è stato fatto un gran-

de lavoro dai due direttori,
con la società molto presente
e stimolante. Devo dire che
sono stati perfetti, coerenti e
concreti. Manca qualche tas-
sello, un'attaccante molto
importante che potrebbe arri-
vare domenica. La squadra è
ben assortita, giovane anagra-
ficamente ma con tanta espe-
rienza. Si apre un ciclo, si

ricomincia con presupposti
giusti, realisti che guardano
in visione futura. La
Promozione, quest'anno,
annovererà molte squadre
con blasone, oltre che con
grandi competenze. Sarà
bella, molto interessante.
Avere una squadra giovane,
così come sarà la nostra, ha
diversi significati. Da una

parte avremo la spensieratez-
za di giocarcela con tutti, dal-
l'altra come è normale che sia
vi saranno anche momenti
meno positivi. Ripeto, è un
percorso nuovo e anche le
sconfitte ci faranno maturare.
Pero lavorando in questo
modo avremo la  possibilità
di costruire un futuro, basato
sulla concretezza. La dirigen-

za mi ha dato carta bianca,
siamo in contatto stretto. Si è
creato una bella armonia,
meritano un bel risultato.
Dobbiamo guardare alla sal-
vezza, oltre al fatto che la pia-
nificazione passa anche attra-
verso la maturazione dei gio-
vani. E noi - conclude
Superchi - ne abbiamo tanti e
con profili molti alti”.

I due campioni giallorossi si sono esibiti al Terracina Beach Sport World
contro la forte coppia costituita da Ludovico Alonzi e Michael Zaccagnini 
Footvolley: Max Tonetto e ‘Pluto’ Aldair
protagonisti sulla spiaggia di Terracina
A Terracina è tornato lo spetta-
colo del footvolley. Nell’ Rdt
Summer Village, storica loca-
tion, degli sport da sabbia, si è
svolto Play-Footvolley Combat
che ha visto protagonisti anche
due grandi del calcio romano e
romanista: Max Tonetto e Pluto
Aldair. I due ex giallorossi
hanno dato spettacolo contro
Ludovico Alonzi e Michael
Zaccagnini, ovvero i neo cam-
pioni della tappa di Roma della
disciplina che raccoglie sempre
più proseliti. L’Evento è stato
organizzato dall’Asd Amici
dello Sport in collaborazione con
Play Footvolley Arl. Sugli spalti,
a godersi l’esibizione anche il
giovane calciatore della Roma
Ebrima Bardoe. Il prossimo
appuntamento con il Footvolley
a Terracina sarà un torneo open
regionale aperto a tutti che si
svolgerà domenica 24 luglio
sempre presso l’Rdt Summer
Village. Nella stessa area si è
svolta in contemporanea la
tappa giovanile di Sand Basket,
organizzata dalla Academy

Terracina Basketball disciplina
che tornerà a fine luglio con un
torneo riservato agli atleti senior.
Dopo tre campionati italiani
persi, la tappa gold del beach
volley, la tappa nazionale di
footvolley e i campionati italiani
di beach tennis (spostati a Ostia),
è finalmente iniziata l’estate
sportiva di Terracina per gli
sport da spiaggia. Sarà una
lunga estate sportiva in una
delle sedi tradizionali degli sport
‘on the beach. “Finalmente pos-
siamo continuare un percorso di
promozione degli sport da
spiaggia iniziato quasi venti
anni orsono e che ha reso la
nostra città famosa in tutto il
mondo e soprattutto conosciuta
e apprezzata tra i manager di
tutte le varie federazioni, anche
internazionali, con cui abbiamo
collaborato con grande capacità
in tutti questi anni: sono convin-
to fermamente che Terracina e la
sua gente meritano questo tipo
di palcoscenici” ha spiegato
Francesco Cascarini presidente
della Asd Amici dello Sport.
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La SSD Academy Ladispoli
è pronta a presentare il
nuovo organico del settore
agonistico al lavoro già da
questa estate. La Società
annuncia la conferenza
stampa ufficiale prevista
per lunedì 18 Luglio 2022
alle ore 19.30 presso lo
Stadio Angelo Sale per
conoscere gli allenatori cat.
UNDER14 UNDER15
UNDER16 UNDER17 ed il
DS che saranno in carica
per l’anno 2022/23. Avanti
tutta. Forza Ladispoli.

Coppia di assi 
nel settore scuola calcio
Ufficializzato l’ingresso
nella SSD Academy
Ladispoli di Manlio De
Rosa, collaboratore nella
gestione sportiva iscritto
all’A.DI.SE., e di Cristina
Ricci allenatore UEFA B,
preparatore atletico AICS,
laureanda in scienze moto-
rie indirizzo calcistico.
Manlio De Rosa assumerà
l’incarico di Responsabile
Tecnico della Scuola Calcio,
mentre Cristina Ricci sarà
la Responsabile dell’attività
motoria per tutti i giovani
atleti nati negli anni com-
presi dal 2017 fino all’anno
2010. Cristina e Manlio por-
teranno tutto il loro baga-
glio d’esperienza nei rispet-
tivi ruoli assicurando una
notevole crescita in un set-
tore per le società calcisti-
che così delicato quanto
importante come la Scuola
Calcio. Resta al lavoro il
Direttore Responsabile
della Scuola Calcio Stefano
Teloni per definire le ulti-
me linee guida per la sta-
gione 2022/23. Benvenuti
nella famiglia rossoblu a
Cristina e Manlio. A loro gli
auguri di tutto lo staff sicu-
ri del loro ottimo operato!

Calcio: SSD
Academy
Ladispoli
Tutto pronto
per la nuova
stagione

Mister Superchi plaude alla campagna 
acquisti del Borgo San Martino
“Squadra con profilo giovane e di spessore. Salvezza e pianificazione del futuro 
gli obiettivi di una società che mi ha fatto sentire da subito uno di loro”
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Eugenio Morrone, ex numero uno
e campione del mondo di gelate-
ria entra nella “Hall of Fame”, al
secondo posto l’ungherese Adàm
Fazekas, al terzo posto la veronese
Giovanna Bonazzi. 
Quale momento migliore del-
l’estate per divulgare la classifica
mondiale delle gelaterie? Gelato
Festival World Ranking - la più
completa classifica mondiale di
categoria per singoli gelatieri pro-
mossa da Gelato Festival World
Masters, Carpigiani e Sigep Italian
Exhibition Group - aggiorna i suoi
punteggi incoronando Marco
Venturino della gelateria “I
Giardini di Marzo” di Varazze
(Savona) come miglior gelatiere
del 2022. Un complesso sistema di
punteggi che tiene conto della
partecipazione a gare e selezioni,
dal 2011 ad oggi, e dei risultati
ottenuti lo consacra sul podio con
246 punti e ben 3 corone. Gelato
Festival World Ranking è la classi-
fica dedicata ai singoli gelatieri
basata sui punteggi ottenuti in 11
anni di gare e più di 5.000 gelatie-
ri valutati da centinaia di esperti.
Le gelaterie che hanno raggiunto
il punteggio minimo per entrare
in classifica nel 2022 sono 1098,
l’elenco completo su: https://gelato-
festival.com/pages/world-ranking-
2022. Eugenio Morrone della gela-
teria “Il Cannolo Siciliano” di
Roma, che nel 2020 aveva rag-
giunto il primo posto in classifica
e nello stesso anno ha conquistato
la medaglia d’oro alla Coppa del
Mondo di Gelateria come mem-
bro del team Italia, passa di diritto
nella “Hall of Fame” di Gelato
Festival World Ranking: non par-
teciperà più alle prossime compe-
tizioni come concorrente ma ne
diventerà uno dei giudici qualifi-
cati. Al secondo posto della classi-
fica, con 225 punti, troviamo
l’esordiente Ad́àm Fazekas della
gelateria Fazekas Cukràszda di
Budapest, Ungheria, fresco vinci-
tore di Gelato Festival World
Masters nel 2021 quando a dicem-
bre si è aggiudicato il primo posto

con “Frutta di Pistacchio”, Miglior
Gusto di Gelato al Mondo, dopo 4
anni di selezioni e sbaragliando i
concorrenti da Asia, Europa,
Americhe e Africa. Al terzo posto
con 215 punti l’incredibile
Giovanna Bonazzi de La Parona
del Gelato di Parona (Verona)
affezionata concorrente delle ulti-
me edizioni di Gelato Festival che
ha trasformato il suo passato vin-
cente in mountain bike, con 2 tito-
li mondiali alle spalle da profes-
sionista, conquistando un altro
podio nel mondo della gelateria.
“L’annuncio della classifica è il
momento per dare il via alla nuova
programmazione di competizioni per
il quadriennio 2022-2025. Il rinnovo
della partnership con Carpigiani e
Sigep Italian Exhibition Group non

può che riempirmi di gioia sapendo
che con questa squadra abbiamo supe-
rato momenti difficili come quelli del
2020 e del 2021 inventando nuovi
format digitali che ci hanno ripagati
con un grande successo” -.
Commenta Adriana Tancredi,
Project Manager di Gelato
Festival World Masters - “Un
primo calendario è già sul nostro sito,
sono 8 eventi del 2022 di cui 2 in
Italia, 5 in Europa e 1 negli USA. Il
format cambierà leggermente per ade-
guarsi alle richieste dei gelatieri di
incontrarsi in periodi al di fuori del-
l’alta stagione del gelato e concentrar-
si in una competizione a porte chiuse
con giudici esperti e qualificati”. I
gelatieri interessati a partecipare
alle prossime competizioni posso-
no già iscriversi attraverso il sito

web: gelatofestival.it “Questo
nuovo quadriennio di Gelato Festival
in arrivo si inserisce all’interno dei
festeggiamenti per i 20 anni della
Carpigiani Gelato University che da 4
lustri forma gelatieri di successo nei
suoi 21 campus nel mondo” -
aggiunge Kaori Ito, Carpigiani
Gelato University &
Communication Director di
Carpigiani -. “Leggere le storie di chi
ha raggiunto i primi posti in classifica
è sempre emozionante e ci fa capire di
essere sulla strada giusta. Il gelato è
una tradizione italiana secolare ed è
un modo di fare business dando un
nuovo obiettivo alla propria vita
oppure dà a molti la possibilità di cre-
arsi una seconda carriera come
Giovanna Bonazzi, ex campionessa
mondiale di mountain bike, o Carlo

Guerriero, ingegnere chimico che ha
trovato una nuova strada per i suoi
studi”. “Il gelato artigianale è sempre
più tra i prodotti di punta del Made in
Italy nel mondo, i consumi in crescita
e l’alta qualità raggiunta lo dimostra-
no”. - Conclude Valentina
Sorgente, Exhibition Manager
Sigep Italian Exhibition Group -
“A proposito di internazionalità, mi
fa piacere anticipare una delle novità
della prossima edizione di Sigep, che
si terrà dal 21 al 25 gennaio 2023 alla
Fiera di Rimini di Italian Exhibition
Group: la prima edizione della Gelato
Europe Cup, che selezionerà le squa-
dre europee per la Gelato World Cup,
in programma, sempre a Sigep, nel
2024” Gelato Festival World
Ranking: dal 4° al 9° posto 4°
posto - Usa - Savannah G. Lee di
Savannah’s Gelato a San
Francisco (CA) - 210 punti 5°
posto - Italia - Massimiliano Scotti
della gelateria Vero Latte di
Vigevano (PV) - 195 punti 6°
posto - Spagna - Maurizio Melani
di Vèneta Gelato Italiano di
Valencia con 188 punti 7° posto -
Italia - Fabio Forghieri della
Gelateria dei Principi di
Correggio (RE) con 178 punti 8°
posto - Spagna - Carlo Guerriero
de La Cremeria gelato italiano di
Cadiz con 177 punti 9° posto pari-
merito - Italia - Leonardo La Porta
della Gelateria Miretti di Torino
con 171 punti 9° posto parimerito
- Italia - Paolo Pomposi della
Gelateria Pasticceria Badiani di
Firenze con 171 punti Tutta la
classifica è visibile su: https://gela-
tofestival.com/pages/world-ranking-
2022. Come funziona la classifica
Gelato Festival World Ranking
vede censiti alla data di luglio
2022 più di 5.000 gelatieri prove-
nienti da Africa, Asia, America ed
Europa. I punti valevoli alla classi-
fica si calcolano in base alla parte-
cipazione alle competizioni di
gelateria promosse da Gelato
Festival, Sigep - IEG Expo e
Carpigiani dal 2011 ad oggi quali:
Carpigiani Challenge, Gelato
Festival Challenge, Carpigiani

Day, tappe aperte al pubblico di
Gelato Festival ed eventi digitali
del periodo 2020-2021. Ogni even-
to concorre ad assegnare al gela-
tiere un punteggio numerico, che
determina una classifica di livello
mondiale, volta a raggiungere
l’obiettivo di coinvolgere e map-
pare le oltre 100mila gelaterie arti-
gianali presenti in tutto il mondo.
Chi raggiunge un punteggio par-
ticolarmente alto lo vedrà tradotto
in “corone”, simbolo del successo
raggiunto nel ranking, da una fino
a un massimo di cinque.
Attualmente, sono 56 i gelatieri
“coronati”: di questi, 30 hanno
conquistato una corona (14 in più
rispetto al 2020), ben 19 le due
corone (11 nel 2020) e 7 le 3 coro-
ne. Gelato artigianale, i numeri in
Italia e in Europa (dati
Osservatorio Sigep, marzo 2022) Il
gelato in Italia, dopo la battuta
d’arresto dei consumi dovuta alla
pandemia, chiude il 2021 con un
+19,5% sul 2020 (-17,8% rispetto al
2019). I consumi sono stati soste-
nuti principalmente dal turismo
domestico estivo e dai flussi pro-
venienti da Germania e Spagna, i
due mercati più vivaci per il con-
sumo del gelato artigianale in
Europa. In termini assoluti, la
curva dei consumi che in Italia nel
2019 raggiungeva i 2,8 miliardi di
euro e scesa a 1,85 miliardi nel
2020, rimbalza a quota 2,3 miliar-
di nel 2021 (elaborazione
Osservatorio Sigep su dati ISTAT
del fatturato del settore Servizi).
Se le gelaterie sono presenti in 76
Paesi del mondo, l’Europa conti-
nua a essere il principale mercato
per il gelato artigianale: sia per
presenza di gelaterie (circa 65
mila) sia per consumi di prodotto
artigianale. Dopo l’Italia, in
Germania, Spagna e Polonia, ma
importante è la presenza anche in
altri paesi, dall’Austria alla
Francia, dal Belgio all’Olanda. La
leadership italiana nel mondo
riguarda anche il settore degli
ingredienti e dei semilavorati per
gelato, in cui operano 65 imprese
che generano un fatturato com-
plessivo di 1,8 miliardi di euro, di
cui 800 milioni di semilavorati per
gelato, il 60% dei quali è destinato
all’export (fonte: Gruppo Prodotti
per gelato di Unione Italiana
Food). Gelato Festival ha debutta-
to a Firenze nel 2010 ispirandosi
all’ideazione della prima ricetta di
gelato per mano del poliedrico
architetto Bernardo Buontalenti
nel 1559. Da allora la manifesta-
zione ha allargato i propri confini
espandendosi prima nel resto
d’Italia, poi in Europa e - dal 2017
- anche negli Stati Uniti, con un
totale di 80 Festival realizzati,
prima di abbracciare tutto il pia-
neta col campionato mondiale
Gelato Festival World Masters
2021 conclusosi a dicembre 2021 e
che ha segnato il record di 3500
gelatieri valutati dalle giurie inter-
nazionali.

Una lunga valutazione regala all’italiano la testa della Gelato Festival World Ranking

Venturino re dei gelatieri mondiali
In classifica anche Eugenio Morrone del “Cannolo siciliano” di Roma
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L’Annuario del Cinema
Italiano & Audiovisivi, stori-
ca testata fondata nel 1951 dal
giornalista e sceneggiatore
Alessandro Ferraù e uscita
ininterrottamente, ha com-
piuto 70 anni nel 2021, e non
ha potuto festeggiarli a causa
delle problematiche legate alla
pandemia.

In questo 2022, anno settantu-
nesimo dell’Annuario, la dire-
zione ha deciso di assegnare
per la quarta volta il “Trofeo
Cinema”, pregevole scultura
ideata e realizzata da Roberta
Gulotta, pittrice e scultrice,
nonchè Testimonial internazio-
nale dell’Annuario, a tre perso-
naggi che si sono particolar-
mente distinti nel loro percorso
professionale all’interno della
Settima Arte. La cerimonia di
premiazione si è svolta si è
svolta presso la Casa del
Cinema di Roma, nella sala
Gian Maria Volontè, alla pre-
senza del direttore responsabile
dell’Annuario Emanuele
Masini, del Direttore Generale
Elettra Ferraù, di Alessandro
Masini Presidente del Centro
Studi di Cultura Promozione e
Diffusione del Cinema, che
edita l’Annuario. Con la prezio-
sa collaborazione di Francesca
Piggianelli. I Trofei sono stati
consegnati a: Chiara Francini,
attrice e scrittrice, con la moti-
vazione: “Attrice di cinema,
teatro e televisione, conduttrice
e scrittrice, dopo numerosi
ruoli di successo sul grande e
sul piccolo schermo, Chiara
Francini ha debuttato come
scrittrice, con “Non parlare con
la bocca piena” nel 2017, “Mia
madre non lo deve sapere” nel
2018, “Un anno felice” nel 2019
e, infine, “Il cielo stellato fa le
fusa”. Enrico Vanzina, sceneg-
giatore, scrittore, regista, con la
motivazione: “Figlio d’arte (suo
padre era il grande Steno), sce-
neggiatore, scrittore colto e raf-
finato (ha scritto numerosi libri,
(l’ultimo è Diario Diurno), pro-
duttore, regista, ha firmato più
di 110 film come sceneggiatore,
20 come produttore, 2 come
regista. Ed ha scritto di noi:
“Per me, ogni anno, l’arrivo del
nuovo Annuario è una gioia
assoluta. Perchè parla con accu-
rata professionalità della vita
vera del Cinema. Di quel cine-
ma che è la mia vita” Roberto
Chevalier, attore, doppiatore,
direttore di doppiaggio, dialo-
ghista, con la motivazione:
“Attore da quando aveva 5
anni, doppiatore da quando ne
aveva 9, oggi è una delle voci
più amate del nostro cinema:
ha doppiato fra gli altri Tom
Hanks, Andy Garcia, John
Travolta, Kurt Russel, ma
soprattutto Tom Cruise, al
quale dà la voce dal 1986
(cominciò con Top Gun). Ed
oggi la sua voce inconfondibile
sta andando in giro per l’Italia
con il film Maverick, un cam-
pione d’incassi. E’ anche diret-
tore di doppiaggio e dialoghi-
sta”. Sono state assegnate anche
cinque targhe speciali
“Annuario del Cinema Italiano
& Audiovisivi” a: Giorgio
Gosetti, Direttore della Casa del

Cinema di Roma, con la moti-
vazione: “Giornalista, Critico e
saggista. Fondatore del
Courmayeur Noir in Festival.
Delegato Generale delle
Giornate degli Autori alla
Mostra di Venezia. Dal 2014 è
Direttore della Casa del
Cinema di Roma” Carolina
Rey, attrice e conduttrice tv,
con la motivazione: “Romana,
attrice di cinema, teatro e televi-
sione, conduttrice, ha comincia-
to a lavorare nel mondo dello
spettacolo quando aveva 12

anni ed ha interpretato film e
fiction di successo. Dall’11 giu-
gno di quest’anno conduce
Weekly, il programma di Rai
uno del fine settimana che regi-
stra ottimi ascolti”
Pierfrancesco Campanella regi-
sta e sceneggiatore, con la moti-
vazione: “Regista e sceneggia-
tore, nonchè produttore, ha
diretto film che oggi sono
diventati cult, e molti dei suoi
titoli stanno tornando alla ribal-
ta con successo. Di notevole
spessore il suo docufilm “I

Love Marco Ferreri”. Il suo ulti-
mo lavoro è “Brividi d’Autore”
con Maria Grazia Cucinotta”.
Antonio Scardigno attore e sce-
neggiatore, per il suo film Il
Caso Salice, con la motivazione:
“Nel 2015 scrisse soggetto e sce-
neggiatura di un film uscito nel
2020, di cui fu anche il protago-
nista, con la regia di Carlo
Giuseppe Trematerra. La trama
si potrebbe definire quasi un
presagio della pandemia: la
scoperta e poi il furto di un
virus letale, con il coinvolgi-

mento della Cina... Il film è Il
caso Salice, ha partecipato a
vari festival ottenendo meritati
riconoscimenti, ed è sulle piat-
taforme in Europa e negli Stati
Uniti”. a Francesca Piggianelli,
Presidente di Romarteventi,
organizzatrice e direttrice arti-
stica di eventi e festival, con la
motivazione: “A una persona
speciale che ha collaborato con
noi nella realizzazione di que-
sto incontro: Organizzatrice e
responsabile Comunicazione di
Eventi culturali e sociali,

Direttore di Premi prestigiosi
tra i quali “Roma Videoclip il
Cinema incontra la Musica” e il
“Premio Anna Magnani”, il
“Premio Raf Vallone” ed altro
ancora. Impegnata nel sociale,
ha dato il suo apporto alla rea-
lizzazione di incontri e manife-
stazioni di rilievo. Il suo motto
è “Non arrendersi mai!”. Fra gli
ospiti presenti in sala: il
Maestro Umberto Scipione,
l’attrice e sceneggiatrice
Daniela Giordano, l’attore e
regista Adelmo Togliani, l’atto-
re Vincenzo Bocciarelli, l’attore
e autore Sergio Siciliano, la
scrittrice Ottavia Fusco, il regi-
sta Francesco Apolloni, il pro-
duttore Angelo Bassi, l’Artista
Marina Corinthos, il Presidente
di Spoleto Art Festival Luca
Filipponi, il Direttore della
Fotografia Roberto Girometti, il
Direttore Artistico del Museo
degli Sport da combattimento
Arch. Livio Toschi. Dopo la
premiazione, un brindisi finale.
Un ringraziamento speciale per
il supporto, alla Casa del
Cinema di Roma e alla
Caffetteria della Casa del
Cinema. Con il patrocinio di:
Fijlkam, Spoleto Art Festival,
Italia Arte, Museo Miit, Croffi,
Aps, Fondazione Punto e
Virgola, Romarteventi, Euro
Print 97, Museo Sport da
Combattimento.
Media Partner:
www.primapaginanews.it.
www.ballareviaggiando.it
(Foto di Marco Bonanni) 

Una serata magica per brindare ai 70 e 71 anni di attività
Annuario del Cinema...
Gli auguri valgono “doppio”

Giovedì 15 settembre a Roma torna per la seconda
volta Lugana Armonie Senza Tempo, evento degusta-
zione che porterà a Villa Piccolomini, nel cuore della
capitale, circa quaranta aziende in rappresentanza di
una tra le Doc più antiche di Italia. Partecipando a
Lugana Armonie Senza Tempo si potrà andare alla
scoperta del vitigno turbiana risalente all'epoca roma-
na che, grazie alle sue caratteristiche ed alle tecniche di
allevamento e di vinificazione, regala vini di grande
acidità, capaci di offrire nei calici, con lo scorrere del
tempo, evoluzioni intriganti e spesso sorprendenti.
Per entrare ancora più nel profondo di questa tipolo-
gia di vino bianco il Consorzio Tutela Lugana Doc,
promotore dell'evento, offrirà alla stampa ed agli ope-
ratori la masterclass a cura del giornalista Daniele

Cernilli “Immediatezza e longevità”, una degustazio-
ne alla cieca di nuove e vecchie annate che affronterà
il tema dell'autolisi dei lieviti e della immediatezza e
longevità del Lugana. Saranno 10 le etichette in assag-
gio, in rappresentanza di un vino che beneficia del ter-

ritorio di appartenenza e delle tecniche di lavorazione
pensate per dare massima espressività al vitigno tur-
biana. La masterclass, solo su invito o con conferma di
accredito, si terrà sempre a Villa Piccolomini dalle ore
16 fino alle ore 17.30 circa. Alle ore 18.30 si apriranno i
cancelli per i winelovers che potranno fare un viaggio
enologico unico passando da un banco di assaggio
all'altro per andare ad incontrare i vignaioli e le loro
creazioni. Potranno così scoprire il Lugana ed i suoi
tanti volti, rappresentati dalle varie interpretazioni e
dalle diverse tipologie - Lugana, Lugana Superiore,
Lugana Riserva, Lugana Vendemmia Tardiva e
Lugana Spumante - di questa antica Doc racchiusa nel
territorio di cinque Comuni a cavallo tra il Veneto e
Lombardia.

Il 15 settembre a Roma si rinnova l’appuntamento-evento degustazione dedicato alla Doc Lugana

“Lugana Armonie Senza Tempo”



Federica Candelise è una giovane ma già affermata
avvocatessa esperta di reati intrafamiliari, con alle
spalle un solido curriculum professionale che spazia
tra presenze in associazioni di settore, docenze in
corsi di Criminologia, organizzazione di eventi giuri-
dici e collaborazioni in ambito giornalistico e televisi-
vo. Di origini calabresi, svolge la sua attività preva-
lentemente nel Foro di Cosenza, ma i suoi interessi si
espandono in tutta la Penisola. E man mano che
aumenta la sua credibilità, fioriscono richieste di col-
laborazioni e consulenze sempre più importanti. La
sua versatilità è testimoniata anche dalle passate

esperienze teatrali e cinematografiche in qualità di
attrice. Tra i suoi film, “L’amore fa male” e “Cam
Girl”, entrambi diretti da Mirca Viola, e , di recente, il
pluripremiato cortometraggio a tematica sociale
“Sacrificio disumano”, diretto da Pierfrancesco
Campanella, al fianco di Maria Grazia Cucinotta,
Franco Oppini e Nicholas Gallo. Per Federica recita-
re è pura passione ma anche un interesse comple-
mentare alla sua occupazione principale, visto che i
ruoli che l’hanno vista finora impegnata in qualche
modo si collegano a drammi in ambito della famiglia
e comunque specchio di scomode realtà del mondo

di oggi. Di recente è stato pubblicato da Rossini
Editore il primo libro elaborato da Federica
Candelise, intitolato “Il circolo delle anime - Storie di
crimini in famiglia” con la prefazione dello stimato
avvocato Gian Ettore Gassani, Presidente Nazionale
e fondatore dell’Associazione Avvocati
Matrimonialisti Italiani per la tutela delle Persone,
dei Minorenni e della Famiglia. Si tratta di un testo
molto interessante, che, in maniera chiara ed esausti-
va, affronta varie tipologie di violenza domestica.
Alle singole storie emblematiche di altrettante forme
di sopruso, si alternano elementi giuridici e di diritto

che aiutano il lettore a capire e a districarsi nei mean-
dri delle leggi in materia. In definitiva “Il circolo delle
anime - Storie di crimini in famiglia” è un’opera
estremamente istruttiva, un valido aiuto alle persone
fragili che vengono stalkerizzate da coloro di cui
invece dovrebbero fidarsi, e che spesso non denun-
ciano per paura con conseguenze a volte fatali. In
questo momento i casi di violenza domestica e di
femminicidio sono in preoccupante aumento, una
vera emergenza. Ben vengano quindi pubblicazioni
che tengono vivo l’interesse su questa drammatica
problematica. 
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Arriva sugli scaffali l’interessante debutto editoriale dell’avvocatessa Federica Candelise 

“Il circolo delle anime” storie di soprusi



Alla Cavea del “Roma Summer Fest”
arrivano domani sera i Simple Minds
La band di Kerr & Burchill festeggiano i loro primi 40 anni di hits dal vivo
I Simple Minds tornano doma-
ni sera domenica dalle ore
21,00 sul palco del "Roma
Summer Fest" alla Cavea
dell'Auditorium con una tappa
del loro acclamatissimo "40
Years of Hits Tour". La band
originaria di Glasgow dove si è
formata per volere di due
amici d'infanzia ovvero Jim
Kerr voce e Charlie Burchill
chitarra nel lontano 1977, è
considerata una delle band
inglesi più rilevanti di sempre
e vantano una carriera ultra
quarantennale, con vendite
che superano i sessanta milioni
di dischi e cinque album al
numero uno in UK: “Sparkle
In The Rain” (1984), “Once

Upon A Time” (1985), “Street
Fighting Years” (1989), “Live
In The City Of Light” (1987) e
“Glittering Prize 81/92”
(1992). L’apice del successo lo
ottennero nel 1982 con la pub-
blicazione di “New Gold
Dream”, quinto album in stu-
dio considerato un manifesto
della musica new wave. Da
allora la loro popolarità è stata
una continua ascesa anche gra-
zie ai successi ottenuti con sin-
goli come "Don't You", "Belfast
Child", Alive and Kicking",
"Biko" e "Mandela Day" tra gli
altri. Negli anni Novanta è cre-
sciuta poi anche l’attività live
dei Simple Minds e da questo
periodo sono arrivati altri  suc-

cessi come “Let There Be
Love”, “See The Lights”,
“She’s a River” e “War
Babies”. Anche i loro album
più recenti, oggi arrivati a 19
lavori in studio, hanno conti-
nuano a registrare forte inte-
resse tra il pubblico e la critica
, tanto che “Big Music” pubbli-
cato nel 2015 è stato descritto
da MOJO come “il loro miglior
album degli ultimi 30 anni”,
con “Walk Between Worlds”
del 2018 quale  disco di mag-
gior successo della band degli
ultimi 20 anni, arrivando a rag-
giungere la quarta posizione
della classifica inglese. Ad
ottobre del 2019, è uscito
“Forthy: The Best Of Simple

Minds 1979-2019” una raccolta
onnicomprensiva che ripercor-
re i quaranta iconici anni di
carriera della band con l’ag-
giunta di una cover di ‘For
One Night Only’, traccia inedi-
ta di King Creosote del 2014.
Ma non finisce qui. La band
che vede i due fondatori resi-
denti da diversi anni in Sicilia,
ha già annunciato in questi
giorni che il prossimo 21 otto-
bre daranno alle stampe il
nuovo lavoro dal titolo
"Direction of The Heart" com-
posto da nove nuove tracce di
"electro-rock" tutte scritte in
Italia e poi registrate ad
Amburgo con la collaborazio-
ne alla produzione di Andy

Wright (Simply Red, Jeff Beck,
Eurythmics) e Gavin Goldberg
(Neil Young,Chrissie
Hynde,Bill Wyman). Il primo
estratto dal disco dal titolo
"Vision Thing" è un inno alla
vita, alla sua celebrazione,
euforico e martellante con un
synth in primo piano e l'incon-
fondibile chitarra di Burchill a
supporto. Il tutto nonostante
sia un tributo ed un omaggio
al defunto padre del frontman
scomparso due anni fa. Un sin-
golo che stabilisce l'essenza
dell'intero nuovo lavoro, fatto
di un sound coeso e che, a

detta di Kerr, è riuscito ad
incapsulare perfettamente l'es-
senza dei Simple Minds passa-
ti e presenti. Un lavoro che "ci
siamo divertiti un mondo a
crearlo nonostante fatto in uno
dei momenti peggiori dell'inte-
ra umanità a causa della pan-
demia...una bella sfida alla fine
che penso siamo riusciti a vin-
cere...". Sul palco insieme a
Kerr ed a Burchill ci saranno il
bassista Ged Grimes, la batteri-
sta Cherisse Osei, la tastierista
Berenice Scott e la vocalist
Sarah Brown.  

D.A.

I Litfiba arrivano nella capitale per
fare festa. Lunedì 18 luglio al “Rock in
Roma”, presso l'Ippodromo delle
Capannelle, celebrano i loro 42 anni di
carriera con “L'Ultimo Girone tour
1980-2022”. Un doppio brindisi per
l'inizio e la fine di un percorso musica-
le straordinario che li ha visti crescere
e consacrarsi, nel corso degli anni,
come una delle migliori rock band ita-
liane. Piero Pelù, frontman del grup-
po, e Ghigo Renzulli sono accompa-
gnati da Luca Martelli “Luc Mitraglia”
(batteria), Dado Neri “Black Dado”
(basso) e Fabrizio Simoncioni
“Simoncia” (tastiere). Un Tour di
addio dalle scene che sta ottenendo un
notevole successo nelle città italiane.
La tappa di Roma fa parte del proget-
to estivo che si concluderà il 26 agosto
all'AMA Festival di Romano
D'Ezzelino (VI) dopo tanti sold out
partiti dal mese di marzo scorso. Un
lungo  saluto ai tanti fan , vecchi e
nuovi, che li hanno da sempre suppor-
tato ed amati. Tutto ha inizio negli
anni '80 in una cantina di Palazzo
Conigiani a Firenze, precisamente in

via De' Bardi al civico 32. Ghigo
Renzulli, fondatore del gruppo, sce-
glie il nome “Litfiba” affidandosi al
telex, un sistema di telecomunicazione
per la corrispondenza commerciale tra
aziende nato negli anni trenta. Tramite
questo sistema, componendo l'indiriz-
zo della cantina, è nato il nome Litfiba
dove  IT sta per Italia, FI per Firenze e
BA per via De' Bardi. Comincia la loro
musica con un sound, inizialmente,
dominato da influenze Punk per poi
avvicinarsi alla New Wave tanto in
voga in quegli anni. Una rivoluzione
musicale e culturale, se vogliamo un
po' imprecisa, derivante dal Punk che
ha visto nascere formazioni storiche
come gli Smiths e i Cure. Piero Pelù,
vocalist dal timbro potente e inimita-
bile, arriva a gruppo già avviato e
subito si consacra come trascinatore e
animale da palcoscenico. Le sue
movenze accompagnate dalla voce che
gioca dietro ai testi in perfetta armonia
rendono i Litfiba credibili e unici in
Italia sin da subito. Non assomigliano
a nessuno e anche questo  li fa risulta-
re vincenti. Un repertorio ricco di

brani divenuti parte integrante della
storia del rock italiano. “Regina di
Cuori”, “Fata Morgana”, “Tex” sono
alcuni dei pezzi presentati in questi
lunghi anni di carriera. Nel 1982 pub-
blicano il loro primo EP “Litfiba”
seguito dal singolo “Luna” ma il gran-
de pubblico comincia a notarli con il
primo album “Desaparecidos”. Segue
nel 1986 il secondo album, “17 Re” e
arriva il successo vero. Con il live
“Pirata” nel 1989 ricevono il Disco
d'Oro e nel 1990 esce “El Diablo” ,
lavoro dal ritmo incalzante con testi
profondi e di denuncia che apre il pro-
getto “Tetralogia degli elementi” per
rappresentare i quattro elementi natu-
rali e fondamentali della vita  attraver-
so le canzoni. Si comincia con il Fuoco.
Si evidenza una notevole evoluzione
positiva nel gruppo nella direzione di
un unico genere sempre più dominan-
te, il Rock. Nel 1993 il sound si fa più
massiccio con l'album “Terremoto”
dedicato alla Terra. Nel 1994 è la volta
di “Spirito” dedicato all'Aria con
armonie leggermente meno metalliche
e nel 1997 si conclude il progetto con

“Mondi Sommersi” rappresentante
dell'elemento Acqua. Un album, que-
sto, che vende oltre 500.000 copie in
brevissimo tempo. Il vero trionfo,
però, lo raggiungono con “Infinito”.
Oltre un milione di vendite per un
lavoro, forse, più commerciale. Un
distacco di dieci anni, dal 1999 al 2009,
vede Piero Pelù intraprendere la car-
riera da solista. Sempre impegnato nel
sociale e nella denuncia per le ingiusti-
zie, nel 2000 pubblica insieme a
Jovanotti e Ligabue il singolo “Il mio
nome è mai più”, realizzato per bene-
ficenza i cui proventi sono  devoluti
all'associazione umanitaria italiana
“Emercency” fondata da Gino Strada
per aiutare le vittime della guerra.
Rientrato nella band  nel 2009, Piero
Pelù e compagni si avventurano in
una lunga tourneè preceduta dall'usci-
ta di due singoli , “Sole nero” e
“Barcollo”. Nel 2012 nuovo album
“Grande Nazione” uscito subito dopo
il “Litfiba Day”, giornata dedicata alla
band dove nei cinema viene proiettato
“Cervelli in fuga”, documentario che
ripercorre dettagliatamente il tour del

2011. Altro evento importante nel 2012
con la partecipazione al live “Italia
Lovers Emilia” presso l'area
Campovolo di Reggio Emilia.
Iniziativa benefica per la raccolta fondi
in aiuto alle famiglie colpite dal terre-
moto avvenuto il 20 maggio dello stes-
so anno. Nel 2016 esce “Eutòpia” e si
certifica Disco d'oro. Arriviamo al 13
dicembre 2021 a Milano dove, durante
una conferenza stampa, Piero Pelù e
Ghigo Renzulli annunciano ufficial-
mente il loro ultimo tour   . Si festeggia
e ci si saluta, verrebbe da dire.
“L'Ultimo Girone” è la conclusione di
un periodo musicale intrapreso con
impegno e  voglia di crederci. I Litfiba
hanno saputo farsi apprezzare dal
pubblico senza mai strafare o tentare
di essere qualcos'altro  a favore
di....Un bagaglio pieno di oltre dieci
milioni di dischi venduti e un  numero
altissimo di date in tour Europei. Una
sferzata di energia pura pronta a coin-
volgere i tanti fan ogni volta che Pelù
prendeva possesso del palco dimo-
strando talento e professionalità. Non
è facile abituarsi all'idea di questo
addio dalle scene anche se le loro can-
zoni  continueranno a girare e  a ricor-
darci, se mai ce ne fosse bisogno,  di
quanto straordinari ed esplosivi sono
i Litfiba.

Gabriele Lamonica
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Appuntamento imperdibile lunedì 18 luglio nel contesto del Rock in Roma

“L’ultimo girone” dei Litfiba arriva a Roma 

Il gran finale di Paesaggi del Corpo - Festival
Internazionale Danza Contemporanea, è previ-
sto il 16 luglio con la presentazione, presso la
Casa delle Culture e della Musica a
Velletri(RM), di tre spettacoli e performance
site specific al debutto assoluto in Italia a cura
di Compagnia Atacama, ResExtensa Dance
Company, Giovanna Rovedo e Sharon Estacio.
Prosegue la lunga tournée estiva in italia e in
Europa di Atacama, compagnia di danza rico-
nosciuta dal MiC - Ministero della Cultura e
diretta da Patrizia Cavola e Ivan Truol, che a
Velletri presenta Danze specific per la Casa
delle Culture e della Musica, una creazione site

specific al debutto assoluto che rende omaggio
ai luoghi densi di fascino e suggestioni della
struttura seicentesca dell’ex Convento del
Carmine, in un percorso itinerante dove le
danze animeranno e attraverseranno:
l'Auditorium, il Chiostro, i Portici, il Giardino
con il colonnato ottocentesco e le aree verdi, la
Sala degli affreschi. Nata grazie al sostegno di
Carolyn Carlson, Susanne Linke, Danio
Manfredini, Urs Dietrich, in seno all’esperienza
Accademia Isola Danza, la Biennale di Venezia,
ResExtensa Dance Company, compagnia di
danza riconosciuta dal MiC - Ministero della
Cultura, arriva a Velletri dopo aver presentato
e creato spettacoli in Italia, Europa, India,
Brasile, Kenya, Stati Uniti, Cina, Tunisia. In

Puzzle, creazione artistica di Elisa Barucchieri,
la compagnia  prende ispirazione dai lavori di
Calvino. Una serie di racconti specifici e perso-
nali, che traggono spunto dallo stesso numero
finito di elementi, per moltiplicarsi in infinite
storie nuove e differenti e creare un labirinto di
voci e narrazioni in danza. La giornata del 16
luglio continua con Orchestrating Spaces di
Giovanna Rovedo, danzatrice, autrice e antro-
pologa che ha presentato i suoi lavori in
Europa, Asia e America e Sharon Estacio, dance
artist newyorkese di origini filippine laureata
alla NYU/ Tisch School of the Arts dove ha
ricevuto il premio JS Seidman. Orchestrating
Spaces prende piede da un'indagine sull’identi-
tà contemporanea, i suoi continui adattamenti

riferiti a confini geografici e culturali, e si spo-
sta sul concetto dell’abitare e sul rapporto tra
spazio, movimento, ruolo sociale, identità e
alterità. Una coproduzione Carovana S.M.I. e
Ass. Atacama Onlus. Il Festival è realizzato dal-
l’associazione culturale La Scatola dell’Arte,
sotto la Direzione artistica di Patrizia Cavola,
con il contributo di MiC - Ministero della
Cultura e Regione Lazio, in collaborazione con
FONDARC Fondazione di Partecipazione Arte
e Cultura Città di Velletri e con il patrocinio del
Comune di Velletri. Per info e prenotazioni
scrivere a info@paesaggidelcorpo.it. La bigliet-
teria è aperta in loco due ore prima degli spet-
tacoli. Il programma completo del Festival è su:
paesaggidelcorpo.it

Tre debutti per il gran finale di Paesaggi del Corpo 
Festival Internazionale Danza Contemporanea




